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Le président de la République quitte 
le Qatar à destination de la Chine

L’Emir de l’Etat du Qatar souligne 
l’importance de ses entretiens avec 

le président de la République

Le Président de la République 
entame une visite d’Etat 

en Chine

Arrivée du Président de 
la République à Pékin pour 
une visite d’Etat en Chine

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

quitté dimanche en fin d’après-
midi, la capitale qatarie Doha 
à destination de la République 
populaire de Chine pour une 
visite d’Etat dans ce pays ami.
Le Président de la République, 
qui a effectué une visite de travail 
au Qatar à la tête d’une importante 
délégation ministérielle, a été 

reçu par l’Emir de l’Etat frère du 
Qatar, Son Altesse Cheikh Tamim 
ben Hamad Al Thani.
Les deux dirigeants ont eu des 
entretiens axés sur les moyens 
d’améliorer et de développer 
les relations bilatérales dans 
les domaines, notamment de 
l’économie, du commerce, de 
l’industrie, de l’énergie et de 
la technologie, ainsi que sur 
les derniers  développements 

régionaux et internationaux.
Le président de la République 
entamera, à partir de lundi, une 
visite d’Etat en République 
populaire de Chine, dans le cadre 
de la consolidation des relations 
solides et enracinées et du 
renforcement de la coopération 
économique entre les deux 
pays amis, à l’invitation de 
son homologue chinois, M. Xi 
Jinping.

L’Emir de l’Etat du Qatar, 
son Altesse Cheikh Tamim 
Ben Hamad Al Thani, a 

souligné, dimanche, l’importance 
des entretiens qu’il a eus avec son 
frère, le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, sur les 
moyens de promouvoir les relations 
fraternelles ancrées entre les deux 
pays et sur les développements de 
la situation aux niveaux régional et 
international.
“J’ai eu le plaisir d’accueillir mon 
frère, le Président Abdelmadjid 
Tebboune, et je me réjouis des 
entretiens que nous avons eus, 
aujourd’hui, sur les moyens de 
promouvoir les relations fraternelles 
ancrées entre l’Algérie et le Qatar, 
les derniers développements de 

la situation aux niveaux régional 
et international, ainsi que sur les 
perspectives de renforcement de 
l’action arabe commune au mieux 
des intérêts de nos peuples”, a écrit 
l’Emir de l’Etat du Qatar dans un 
tweet posté sur son compte officiel.
Le Président de la République 
avait entamé samedi une visite de 
travail au Qatar, accompagné d’une 
importante délégation ministérielle.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a entamé 
lundi une visite d’Etat en République 

populaire de Chine, à l’invitation de son 
homologue chinois, M. Xi Jinping, dans 
le cadre de la consolidation des relations 
solides et historiques et le renforcement du 
partenariat stratégique entre les deux pays 
amis.
Le Président de la République est arrivé 
à Pékin en provenance de Doha où il avait 
effectué une visite de travail de deux jours 
lors de laquelle il a eu des entretiens avec 
l’Emir de l’Etat du Qatar, son frère Cheikh 
Tamim Ben Hamad Al Thani.
Les relations entre l’Algérie et la Chine sont 
appelées, de par leur profondeur historique 
et leur caractère stratégique global, à se 
renforcer davantage à l’occasion de cette 
visite d’Etat.
Partant de l’attachement des deux Etats au 
principe de respect et aux intérêts mutuels, 
les deux pays ambitionnent de promouvoir 
leur partenariat stratégique global à des 
niveaux supérieurs et d’ouvrir de plus larges 
horizons au mieux des intérêts des deux pays 
et des deux peuples.
C’est dans cette optique que le président 
de la République avait adressé un message 
de félicitations à son homologue chinois à 
l’occasion de sa réélection, en mars dernier.
Le président de la République avait, 
également, saisi cette occasion pour saluer 
la profondeur des relations historiques 
d’amitié et de coopération unissant l’Algérie 
et la Chine, mettant en avant la nécessité 
de poursuivre le travail de concert pour 
consolider le partenariat stratégique global 
et le porter à des niveaux supérieurs qui 
puissent refléter les aspirations des peuples 
amis et concrétiser leurs intérêts communs.
Dans un message de vœux à l’occasion 
de la célébration du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté nationale, 
le président chinois s’était félicité, l’année 
passée, des relations de partenariat stratégique 
global établies entre la Chine et l’Algérie, 
lesquelles se sont développées pour atteindre 
des niveaux supérieurs, permettant l’ancrage 
progressif de la confiance politique mutuelle 
et l’aboutissement de la coopération à des 
résultats fructueux.
M. Xi Jinping avait affiché, à cette occasion, 

sa disposition à œuvrer de concert avec 
le Président Tebboune, afin de consolider 
l’amitié historique et la confiance stratégique 
mutuelle établie entre les deux pays, 
en veillant à intensifier les contacts et à 
promouvoir la coopération dans tous les 
domaines dans le cadre de l’édification de 
l’initiative de “’La ceinture et la route’”.
Dans une démarche de raffermissement 
des relations bilatérales, les deux pays ont 
signé, novembre dernier, le deuxième Plan 
quinquennal de coopération stratégique 
globale 2022-2026, qui tend à poursuivre 
l’intensification des contacts et de la 
coopération entre l’Algérie et la Chine 
dans tous les domaines, dont l’économie, 
le commerce, l’énergie, l’agriculture, 
les sciences et technologies, l’espace, la 
santé et la culture, outre le renforcement 
de l’harmonisation des stratégies de 
développement entre les deux pays.
En vue de consolider la coopération 
parlementaire entre les deux pays, il a été 
procédé, en novembre 2022, à l’installation 
du groupe parlementaire d’amitié Algérie-
Chine, dans l’objectif de se mettre au 
diapason de l’évolution constatée dans les 
relations bilatérales et qui s’est concrétisée 
par l’intensification de l’échange de visites 
de haut niveau et le renforcement de la 
concertation autour de plusieurs questions 
régionales et internationales.
Les deux parties œuvrent actuellement 
au renforcement de leur partenariat dans 
les domaines des énergies nouvelles et 
renouvelables, particulièrement l’énergie 
solaire photovoltaïque, l’hydrogène, 
l’énergie éolienne et la géothermie, ainsi que 
le domaine de la fabrication des équipements 
et de l’exploitation des ressources minérales 
utilisées dans l’industrie des énergies 
renouvelables

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
est arrivé lundi matin à Pékin 

pour une visite d’Etat en République 
populaire de Chine, à l’invitation de 
son homologue chinois, M. Xi Jinping.
Cette visite intervient dans le cadre de 
la consolidation des relations solides 
et enracinées et vise à renforcer la 
coopération économique entre les deux 
pays amis.
Auparavant, le Président de la 
République avait effectué une visite de 

travail de deux jours au Qatar où il a 
eu des entretiens avec l’Emir de l’Etat 
du Qatar, son frère Cheikh Tamim Ben 
Hamad Al Thani.
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Algérie-Chine :
Des relations historiques exemplaires, un partenariat 

stratégique global

Les relations entre l’Algérie 
et la Chine sont appelées, 
de par leur profondeur 

historique et leur caractère 
stratégique global, à se renforcer 
davantage à l’occasion de la 
visite d’Etat qu’effectuera le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à partir 
de lundi, dans ce pays ami, à 
l’invitation de son homologue 
chinois, M. Xi Jinping.
Cette visite s’inscrit dans le cadre 
du raffermissement des relations 
solides et enracinées et du 
renforcement de la coopération 
économique entre les deux pays 
amis.
Ces relations historiques avec 
la Chine remontent à la date 
de création du Gouvernement 
provisoire de la République 
algérienne (GPRA) que la 
Chine, premier pays non-arabe, 
a immédiatement reconnu en 
1958, avant que ces relations 
ne se développent davantage au 
lendemain de l’indépendance de 
l’Algérie.
Aujourd’hui, les deux pays 
ambitionnent de promouvoir le 
partenariat stratégique global 
qui les lie depuis 2014 à des 
niveaux supérieurs et d’ouvrir 
de plus larges horizons au mieux 
des intérêts des deux pays et 
des deux peuples, de manière 
à réaliser leurs aspirations en 
pleines mutations mondiales et 
dans le cadre des efforts visant 
à se positionner en force aux 
niveaux régional et international, 
partant de l’attachement des deux 
Etats au principe de respect et aux 
intérêts mutuels et de la volonté 
des dirigeants des deux pays 
de maintenir une concertation 
continue et une coopération 
étroite.
C’est dans cette optique que 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
avait adressé un message de 
félicitations au président de la 
République populaire de Chine, 
M. Xi Jinping à l’occasion de 

sa réélection, en mars dernier, à 
la tête du pays par l’Assemblée 
nationale populaire chinoise.
Le président de la République 
avait, également, saisi cette 
occasion pour saluer la profondeur 
des relations historiques d’amitié 
et de coopération unissant 
l’Algérie et la Chine, mettant en 
avant la nécessité de poursuivre le 
travail de concert pour consolider 
le partenariat stratégique global 
et le porter à des niveaux 
supérieurs qui puissent refléter 
les aspirations des peuples amis 
et concrétiser leurs intérêts 
communs.
Dans un message de vœux à 
l’occasion de la célébration du 
60e anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, le 
président chinois s’était félicité, 
l’année passée, des relations 
de partenariat stratégique 
global établies entre la Chine 
et l’Algérie, lesquelles se sont 
développées pour atteindre des 
niveaux supérieurs, permettant 
l’ancrage progressif de la 
confiance politique mutuelle et 
l’aboutissement de la coopération 
à des résultats fructueux.
M. Xi Jinping avait affiché, à cette 
occasion, sa disposition à œuvrer 
de concert avec le Président 
Tebboune, afin de consolider 
l’amitié historique et la confiance 
stratégique mutuelle établie 
entre les deux pays, en veillant 
à intensifier les contacts et à 
promouvoir la coopération dans 
tous les domaines dans le cadre 
de l’édification de l’initiative de 
“”La ceinture et la route””.
Dans une démarche de 
raffermissement des relations 
bilatérales, les deux pays ont 
signé, novembre dernier, le 
deuxième Plan quinquennal de 
coopération stratégique globale 
2022-2026, qui tend à poursuivre 
l’intensification des contacts et de 
la coopération entre l’Algérie et 
la Chine dans tous les domaines, 
dont l’économie, le commerce, 
l’énergie, l’agriculture, les 

sciences et technologies, l’espace, 
la santé et la culture, outre le 
renforcement de l’harmonisation 
des stratégies de développement 
entre les deux pays.
En vue de consolider la 
coopération parlementaire entre 
les deux pays, il a été procédé, en 
novembre 2022, à l’installation 
du groupe parlementaire d’amitié 
Algérie-Chine, dans l’objectif 
de se mettre au diapason de 
l’évolution constatée dans les 
relations bilatérales et qui s’est 
concrétisée par l’intensification 
de l’échange de visites de 
haut niveau et le renforcement 
de la concertation autour de 
plusieurs questions régionales et 
internationales.
Dans le domaine économique, la 
cadence du partenariat stratégique 
continue à s’accélérer, à travers 
la réalisation de plusieurs projets 
d’importance stratégique pour 
l’économie algérienne, à l’instar 
du Port Centre de Cherchell, de 
l’exploitation du phosphate et 
du fer et du développement du 
réseau ferroviaire, ce qui est à 
même d’augmenter le niveau 
des investissements chinois en 
Algérie.
La Chine est devenue ces 
dernières années le plus important 
partenaire commercial de 
l’Algérie, occupant la 1e place en 
termes d’approvisionnement du 
marché algérien, avec une valeur 
de plus de 9 Mds USD, soit un 
taux de plus de 16,5%, selon les 
données des douanes algériennes.
Les deux parties œuvrent 
actuellement au renforcement du 
partenariat algéro-chinois dans les 
domaines des énergies nouvelles 
et renouvelables, particulièrement 
l’énergie solaire photovoltaïque, 
l’hydrogène, l’énergie éolienne 
et la géothermie, ainsi que le 
domaine de la fabrication des 
équipements et de l’exploitation 
des ressources minérales utilisées 
dans l’industrie des énergies 
renouvelables.

Groupe BRICS et initiative 

la Ceinture et la route: 
perspectives prometteuses 

pour une coopération étroite
Les deux pays recèlent de 
grandes potentialités à même 
de promouvoir la coopération 
bilatérale à des niveaux supérieurs, 
d’autant plus que l’Algérie tend 
à adhérer au groupe BRICS qui 
compte, outre la Chine, le Brésil, 
la Russie, l’Inde et l’Afrique du 
Sud, comme souligné cette année 
par le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune à 
plusieurs occasions, rappelant que 
la Chine, la Russie et l’Afrique 
du Sud accueillent favorablement 
l’adhésion de l’Algérie.
Le ministre chinois des Affaires 
étrangères, Wang Yi avait 
indiqué que la Chine accueillait 
favorablement l’adhésion de 
l’Algérie au Groupe BRICS, 
soulignant que  l’Algérie est un 
“grand pays en développement” 
et un “représentant des économies 
émergentes”.
Le chef de la diplomatie chinoise 
avait déclaré, par ailleurs, que 
son pays était “disposé à œuvrer 
avec l’Algérie pour jouer un rôle 
constructif dans la réalisation de 
la paix et du développement dans 
le monde”.
Ainsi, les relations de coopération 
entre l’Algérie et la Chine se sont 
développées davantage dans le 
cadre de l’initiative “la Ceinture 
et la Route”, lancée par la Chine 
en 2013 et à laquelle l’Algérie a 
adhéré en 2018.
Cette initiative repose sur la 
préservation de l’intérêt mutuel 
et le développement de la 
coopération constructive entre 
les Nations et les peuples dans 
le cadre d’un système mondial 
utile et équitable et en faveur de 
la paix et la sécurité mondiales, 
loin de l’hégémonie d’un système 
mondial à l’essence et aux 
dimensions étranges.
Dans ce cadre, les deux pays 
avaient signé, décembre 
dernier, le plan exécutif pour 
la concrétisation conjointe 

de l’initiative “la Ceinture et 
la Route” pour approfondir 
et renforcer davantage la 
coopération, outre le Plan triennal 
2022-2024 de coopération dans 
des domaines stratégiques qui 
constitue un autre mécanisme 
bilatéral devant booster la 
coopération dans les principaux 
domaines économiques 
d’importance stratégique dans les 
politiques de développement des 
deux pays.

Convergence de vues autour 
des questions d’intérêt 

commun
L’Algérie et la Chine partagent 
les mêmes points de vue autour 
des questions d’intérêt commun. 
Les deux pays prônent la 
communication et la collaboration 
étroite autour des questions 
régionales et internationales, tout 
en soutenant les causes justes et 
les intérêts légitimes des pays en 
développement.
Six décennies durant, l’Algérie 
et la Chine affichent une parfaite 
convergence de vues autour de 
plusieurs questions notamment 
les questions palestinienne et 
sahraouie qui doivent trouver 
une solution dans le cadre de la 
légalité internationale notamment 
les résolutions onusiennes 
pertinentes.
Au niveau des fora internationaux, 
Alger et Pékin sont soucieux de 
l’intensification de la coopération 
et de la coordination autour 
des questions internationales et 
multilatérales, de l’attachement 
au principe de non-ingérence 
dans les affaires intérieures des 
pays, et du renforcement continu 
de la démocratie dans les relations 
internationales, outre la résolution 
des conflits à travers le dialogue et 
les voies pacifiques, soulignant la 
nécessité de préserver le système 
des Nations unies et les règles 
fondamentales régissant les 
relations internationales fondées 
sur les principes et les objectifs 
de la Charte de l’ONU.
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BACCALAURÉAT 2023:

Taux de réussite national à l’examen du Baccalauréat a atteint 50,63%

Bacheliers 2023, vers une évolution pédagogique majeure

Le taux de réussite 
à l’examen du 
Baccalauréat (session 

juin 2023) au niveau national 
a atteint 50,63%, a annoncé 
lundi à Alger le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed.
Lors d’une conférence de 
presse animée au siège du 
ministère, M. Belaabed a 
fait savoir que “la moyenne 
d’admission a été fixée cette 
année à 10/20”, jugeant le 

taux de réussite national “bon 
et très raisonnable”.
Par ailleurs, le ministre a révélé 
que 1.415 bacheliers avaient 
obtenu une moyenne égale ou 
supérieure à 18/20 et 16.671 
bacheliers une moyenne entre 
16/20 et 17,99/20.
M. Belaabed a également 
relevé “un recul sans 
précédent” des cas de fraude 
enregistrés cette année aux 
épreuves du Baccalauréat, 
dont le taux ne dépasse 

pas 0,40%, estimant que 
ce phénomène “va bientôt 
disparaître” dans le secteur de 
l’Education.
Le phénomène de la fraude 
au Bac a connu “un recul 
net et sans précédent” 
comparativement aux 
dernières années, et ce, grâce 
à l’”application rigoureuse” 
de la loi promulguée en 
2020 relative à la lutte contre 
ce phénomène, a estimé le 
ministre.

Le Ministère de l’Éducation 
Supérieure et de la 
Recherche Scientifique 

envisage une révision 
considérable de l’organisation 
académique pour l’année 
universitaire 2023-2024. Selon 
Ali Choukri, directeur général 
de l’enseignement et de la 
formation au niveau du ministère, 
cette transformation a pour but 
de renforcer les domaines des 
sciences et de la technologie. 
Plusieurs nouvelles formations 
seront disponibles pour les 
bacheliers.
Choukri a déclaré que l’on mettra 
l’accent sur l’augmentation 
des formations dans les 
domaines scientifiques et 
technologiques. Ainsi, 52 
institutions universitaires vont 
proposer 89 nouvelles formations 
d’ingénierie, portant le total à 
128. En plus, il a annoncé la mise 

en place de formations à distance 
pour douze universités modèles. 
Ces formations se diviseront en 
six licences et six masters.
Les bacheliers auront également 
l’opportunité de s’inscrire à 
des doubles diplômes dans six 
universités modèles, permettant 
aux étudiants de suivre deux 
cursus simultanément et d’obtenir 
deux diplômes universitaires.
En ce qui concerne les nouvelles 

formations disponibles pour 
l’année universitaire 2024/2023, 
104 nouvelles formations en 
licence et 245 en master ont été 
annoncées, dont 84 de nature 
professionnelle.
Nouvelles formations 
thématiques
La formation « Dessalement de 
l’eau de mer et traitement des 
eaux », par exemple, va impliquer 
deux universités et deux écoles. 

De plus, des réseaux thématiques 
vont offrir des spécialisations en 
hydrogène vert et en traitement 
des eaux usées, proposant des 
diplômes de master, d’ingénierie 
et de post-graduation spécialisée.
Par ailleurs, l’offre de formation 
de plusieurs spécialités va se 
renforcer grâce à l’ouverture 
d’annexes dans les universités. 
Les sciences médicales, 
notamment, vont profiter de 
14 annexes dans 14 universités 
affiliées aux facultés de médecine 
actuelles, pour assurer une 
formation pré-clinique. La 
même stratégie va bénéficier 
aux étudiants en pharmacie et en 
médecine vétérinaire.
Le plan prévoit aussi une 
augmentation du nombre d’écoles 
supérieures nationales avec 
l’ouverture de l’École nationale 
supérieure en sciences du nano 
et l’École nationale supérieure en 

systèmes autonomes au sein du 
pôle universitaire des sciences et 
de la technologie à Sidi Abdellah. 
En outre, une nouvelle école 
supérieure des enseignants va 
ouvrir à Saïda, et des formations 
pour les enseignants en éducation 
physique vont se développer 
dans sept écoles supérieures, 
et en anglais dans huit écoles 
supérieures.
Formation intensifiée pour les 
titulaires du baccalauréat en 
anglais
Le ministre de l’Éducation 
supérieure et de la Recherche 
scientifique, Kamal Baddari, a 
également annoncé une période 
de formation dédiée aux titulaires 
du baccalauréat en anglais. Cette 
formation, qui durera 60 jours, 
visera à améliorer le niveau 
d’anglais des étudiants. Elle se 
déroulera en ligne du 20 juillet au 
20 septembre prochain.

RÉFORME DES ŒUVRES UNIVERSITAIRES:

Des assises nationales pour la modernisation du secteur

L’Office national 
des œuvres 
universitaires 

(ONOU) a organisé, lundi à 
Alger, des assises nationales 
sur la réforme des œuvres 
sociales, déclinées en quatre 
axes principaux avec pour 
objectif la modernisation du 
secteur et la simplification des 
tâches pour l’administration 
et les étudiants.
Dans une allocution à 
l’ouverture des travaux 
de ces assises, organisées 
au siège du ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
le Secrétaire général (SG) 
du ministère, Abdelhakim 
Bentellis a indiqué que “ces 
assises nationales ont évoqué 
l’ensemble des propositions 
déclinées en 4 axes, à l’issue 
des précédentes rencontres 
locales et régionales, à 

savoir : la numérisation des 
services, l’enrichissement de 
l’organigramme des œuvres 
universitaires, la révision 
des tarifs des repas et la 
simplification du dossier de 
la bourse”.
M. Bentellis a précisé que 
“la politique +zéro papier+ 
concernera l’ensemble des 
inscriptions dans le secteur 
des œuvres universitaires, 
particulièrement 
l’hébergement et la bourse”, 
précisant que la stratégie 
mise en place “permettra 
de consacrer davantage de 
transparence et de simplifier 
la tâche aussi bien pour les 
responsables que pour les 
étudiants”.
De son côté, le directeur de 
l’ONOU, Fayçal Henine 
a abordé la réforme de la 
tarification des repas offerts 
aux étudiants, faisant état 

d’une proposition pour la 
mise en place d’un seul menu 
à l’échelle nationale, sur la 
base d’avis de médecins et 
de nutritionnistes, l’objectif 
étant d’offrir aux étudiants 
des repas équilibrés tout au 
long de de la semaine.
S’agissant de la restauration, 
les propositions soumises 
prévoient la numérisation 
du système des tickets des 

restaurants universitaires 
(tickets électroniques), 
la mise au point de la 
plateforme numérique de 
restauration pour suivre 
la gestion, ainsi que 
l’utilisation de l’empreinte et 
de la reconnaissance faciale 
au sein des restaurants.
Quant au transport 
universitaire, il a été proposé 
l’installation d’un appareil 

électronique pour contrôler 
l’accès des étudiants aux 
bus, la création d’une 
carte électronique unifiée 
de l’étudiant incluant 
différents services, ainsi que 
l’introduction du service de 
prépaiement électronique 
des droits de transport et 
d’hébergement.
Concernant l’hébergement, 
les partenaires ont appelé à 
mettre en place un système 
d’identification biométrique 
à l’entrée des cités 
universitaires pour autoriser 
l’accès aux résidences 
(empreinte digitale ou 
reconnaissance faciale), 
outre la création d’une 
application pour signaler 
des pannes et transmettre les 
préoccupations des étudiants 
concernant la maintenance.
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Énergies renouvelables : 
Des investisseurs américains s’intéressent à l’Algérie

Sonatrach signe un protocole d’entente avec la Société 
Nationale du Pétrole Congolaise

Le Président Tebboune à Pékin :
Les relations économiques Algérie-Chine au cœur 

de la visite
Après une visite de 2 jours 

au Qatar, le Président 
de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, est 
arrivé aujourd’hui, le lundi 17 
juillet 2023, très tôt le matin à 
Pékin pour une visite d’Etat en 
République populaire de Chine, 
à l’invitation de son homologue 
chinois, Xi Jinping.
Cette visite intervient dans le 
cadre de la consolidation des 
relations solides et enracinées et 
vise à renforcer la coopération 
économique entre les deux pays 
amis.
Les relations entre l’Algérie et 
la Chine, de par leur profondeur 
historique et leur caractère 
stratégique global, à se renforcer 
davantage à l’occasion de la visite 
d’Etat qu’effecte le président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, dans ce pays ami, à 
l’invitation de son homologue 
chinois, Xi Jinping.

Algérie – Chine : qu’en est-il 
du domaine de l’économie ?

Dans le domaine économique, la 
cadence du partenariat stratégique 
continue à s’accélérer, à travers la 
réalisation de plusieurs projets 
d’importance stratégique pour 
l’économie algérienne, à l’instar 
du Port Centre de Cherchell, de 
l’exploitation du phosphate et 
du fer et du développement du 
réseau ferroviaire, ce qui est à 
même d’augmenter le niveau 
des investissements chinois en 
Algérie.
La Chine est devenue ces 
dernières années le plus important 
partenaire commercial de 

l’Algérie, occupant la 1e place en 
termes d’approvisionnement du 
marché algérien, avec une valeur 
de plus de 9 Milliards de dollars, 
soit un taux de plus de 16,5%, 
selon les données des douanes 
algériennes.
Les deux parties œuvrent 
actuellement au renforcement du 
partenariat algéro-chinois dans les 
domaines des énergies nouvelles 
et renouvelables, particulièrement 
l’énergie solaire photovoltaïque, 
l’hydrogène, l’énergie éolienne 
et la géothermie, ainsi que le 
domaine de la fabrication des 
équipements et de l’exploitation 
des ressources minérales utilisées 
dans l’industrie des énergies 
renouvelables.

L’Algérie aurait comme 
objectif d’augmenter 
ses échanges 

commerciaux avec les États-Unis 
en attirant les investissements 
américains dans le secteur des 
énergies renouvelables.
Selon Ismail Sheikhoun, 
responsable du Forum des 
affaires algéro-américain, les 
échanges commerciaux entre 
l’Algérie et Washington s’élèvent 
actuellement à environ 5 milliards 
de dollars.
Cependant, l’objectif est de 
développer ces échanges, en 
particulier dans le domaine des 

hydrocarbures, en attirant les 
investissements américains dans 
le secteur de l’énergie.
La même source a souligné que 
des entreprises américaines sont 
déjà présentes dans les secteurs 
des hydrocarbures, des énergies 
renouvelables et de l’extraction 
de minerais rares, et qu’elles sont 

désireuses de concrétiser leurs 
investissements en Algérie.
De plus, une rencontre a été 
prévue avec le ministre de 
l’Énergie pour déterminer les 
domaines dans lesquels l’Algérie 
souhaite bénéficier de l’expertise 
américaine.
Dans le cadre de ces efforts, le 
forum se prépare à organiser un 
symposium d’affaires algéro-
américain à Washington DC en 
octobre prochain.

Sonatrach procède à sa 
première livraison de GNL 

à ENI
La société Sonatrach a récemment 

annoncé la réussite de sa première 
livraison commerciale de gaz 
naturel liquéfié au nouveau port 
flottant à la société italienne ENI.
Selon un communiqué de 
Sonatrach datant du 7 juillet, 
un chargement de 90 millions 
de mètres cubes de gaz naturel 
liquéfié a été livré à ENI, en Italie, 
pour être converti en gaz naturel à 
Piombino.
Ce chargement, produit dans 
l’unité de liquéfaction GL3Z de 
Bethioua, a été transporté par un 
navire gazier de la filiale Hyproc.
Cette livraison marque le 
premier envoi commercial par le 

nouveau port, signifiant ainsi le 
véritable début de l’exploitation 
commerciale, comme l’a souligné 
le communiqué.
La compagnie prévoit 
d’augmenter progressivement 
ses volumes d’exportation vers 
ce nouveau port, renforçant 
ainsi son rôle central dans 
l’approvisionnement de l’Europe, 
notamment de l’Italie.
Cette nouvelle  témoigne de 
l’engagement de Sonatrach à 
renforcer son rôle en tant que 
principal fournisseur de gaz 
naturel en Europe, en particulier 
en Italie.

Le groupe Sonatrach et 
la Société nationale 
congolaise des pétroles 

(SNPC) ont conclu un protocole 
d’accord visant à établir une 
coopération efficace et durable 
dans plusieurs domaines.
Selon un communiqué de la 
Sonatrach, le PDG a accueilli 
dimanche une délégation de la 
Société nationale des pétroles du 
Congo, dirigée par son directeur 
général, Maixent Raoul Ominga. 
Ce dernier était accompagné de 
plusieurs directeurs généraux de 
filiales et de cadres de la SNPC.
Le communiqué précise que 
les deux parties ont discuté des 
perspectives de coopération entre 
les deux sociétés et ont signé un 
protocole d’accord qui établie les 
bases d’une coopération efficace 
et durable dans les domaines 
suivants :

• L’exploration, le 
développement, le transport, la 
conversion, la distribution et 
l’approvisionnement en produits 
pétroliers
• La commercialisation 
des carburants
Cette coopération inclura 
également l’échange d’expertise 
et d’expérience, le développement 
des compétences professionnelles 
et la formation des employés de 
la SNPC.
Le communiqué précise 
également que lors de leur 
visite en Algérie du 16 au 
20 juillet 2023, la délégation 
congolaise aura l’occasion de 
visiter plusieurs installations de 
Sonatrach. Le champ pétrolier 
de Hassi Messaoud, le champ 
gazier de Hassi Rmel, la zone 
industrielle d’Arzew, la raffinerie 
d’Alger figurent dans la liste qui 

abrite ces installations.
Les établissements de formation 
de l’Institut Algérien du Pétrole 
à Boumerdès et de l’Académie 
des Mines Sonatrach à Oran sont 
également concernés.

Sonatrach dévoile son chiffre 
d’affaires pour ce premier 

semestre 2023
Selon le dernier bilan du 
groupe Sonatrach pour l’année 
2023, présenté il y’a quelques 
jours lors d’une conférence, la 

compagnie a enregistré un record 
d’exportations à la fin du mois de 
mai.
Au cours des cinq premiers 
mois de l’année, les ventes de 
carburants de Sonatrach ont 
atteint un volume de 68 millions 
de tonnes d’équivalent pétrole, 
soit une augmentation de 2 % par 
rapport à la même période l’année 
dernière.
Parmi ces ventes, un total de 38 
millions de tonnes d’équivalent 

pétrole ont été exportées, 
surpassant les 37 millions de 
tonnes exportées entre janvier et 
mai 2022.
La production d’hydrocarbures 
a également connu une 
augmentation, qui avoisine les 80 
millions de tonnes d’équivalent 
pétrole à la fin de mai 2023, soit 
une hausse de 2 % par rapport à 
la fin de mai 2022 (79 millions de 
tonnes).
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Gestion des projets associatifs 
Noureddine Benbraham appelle à la valorisation

des compétences

La ville d’Annaba sous l’invasion 
inquiétante des moustiques-tigres

Vague de chaleur avec 
des températures caniculaire 

sur plusieurs wilayas

Le président de 
l'Observatoire national de 
la société civile (ONSC), 

Noureddine Benbraham, a appelé 
à la valorisation des compétences 
dans la gestion des projets 
associatifs, leur promotion dans 
les médias, et le rapprochement 
entre l'administration et la 
société civile dans le cadre de 
la démocratie participative. Ce 
dernier, a expliqué que la société 
est devenue vivante avec   de 
nouvelles vagues de défis, ne 
se limitant pas à répondre aux 
nécessités de l'eau, de l'énergie 
et de la propreté, et d'autres 
exigences de la vie au sein des 
quartiers et des rassemblements, 
mais plutôt en exploitant la 
richesse des jeunes, qui représente 
11%  par an, du prêt- catégorie à 
donner au sein de la communauté 

et tentent d'insérer le monde du 
travail, ce qui est entravé par des 
réseaux qui tentent de les inciter à 
la promotion et à la consommation 
de méfaits sociaux, telle que vente, 
écoulement et consommation de 
la drogue. Il a appelé la société 
civile à protéger cette couche 
sociale de la violence et de la 
criminalité, et à redonner espoir 
aux jeunes, afin qu'ils ne soient 
pas vulnérables aux idées que 
les influenceurs diffusent via les 
réseaux sociaux.
Le responsable de l'Observatoire 
a indiqué que cette rencontre 
s'inscrit dans la vision du 
Président de la République dans 
ses directives lors de la réunion 
gouvernement - gouverneurs, qui 
a appelé à la nécessité de trouver 
une formule de dialogue entre 
les gouverneurs, l'Observatoire 
et la société civile, répondre 
aux préoccupations les plus 

importantes des citoyens, dans le 
but d'impliquer la société dans le 
processus de gouvernance, qui est 
devenu une nécessité. Instaurer la 
paix et la tolérance et permettre au 
citoyen d'accéder à l'information 
afin qu'il connaisse ses défis 

quotidiens et les programmes.
BenBraham précise que 
l'Observatoire a effectué des 
tournées dans 35 wilayas, 
pour mener ce qu'il appelle un 
exercice démocratique avec 
les associations, sur la manière 

de communiquer et de donner 
l'opportunité à l'opinion de 
participer à travers une dynamique 
sociale lancée par l'Observatoire 
dans le but d'atteindre une 
participation à la gestion du 
projet, et au renforcement de la 
profondeur démocratique, en 
affirmant que « Les gens qui ne 
dialoguent pas se heurtent à des 
blocages et construisent un mur 
entre eux et leur environnement.
L'orateur a averti qu'au 
moment où l'État construit des 
universités et des écoles et forme 
des professeurs, une menace 
apparaît sous la forme de pilules 
hallucinogènes ou narcotiques, et 
ici la société civile doit sortir du 
schéma classique, pour un travail 
caractérisé par la vie et inculquer 
cet esprit aux membres de la 
société.

La prolifération du moustique tigre 
commence à inquiéter sérieusement 
les citoyens d’Annaba, surtout en 

saison de chaleur. Un phénomène qui prend 
des seuils intolérables depuis des semaines 
avant l’amorce de la saison estivale.
Nombreuses sont les personnes qui 
rencontrent bien des difficultés à trouver 
le sommeil à cause de la prolifération 
des moustiques, une véritable source de 
nuisance pour les adultes et les enfants en 
bas âge, qui sont confrontés à ces véritables 
‘’suceurs de sang’’. Les campagnes de 
démoustication lancées chaque année 
n’ont pas eu l’effet  escompté. .C’est à 
croire que «ces perturbateurs indésirables 
sont immunisés contre les insecticides 
utilisés», disent les citoyens “J’ai utilisé 
tous les produits pour éradiquer ces 
bestioles, mais en vain. Aucun traitement 
effectué au préalable n’a pu venir à bout 
de ces insectes. « Les moustiques nous 
ont envahi profitant de cette chaleur, nous 
sommes condamnés à garder nos fenêtres 
et balcons fermés, en vue de trouver un 

sommeil serein malgré l'usage de pastilles 
anti-moustiques et autres moyens.  Nous 
ne savons plus  à quel saint se vouer pour 
se protéger de ces bestioles qui investissent 
nos chambres dès la tombée de la nuit » 
s’exclamera un habitant.
La population annabi, tout au long 
de l’année, y compris en hiver pour 
certaines cités, notamment pour celles 
des communes de Berrahal, El-Bouni, 
Sidi-Amar, El-Hadjar et la plaine Ouest 
de Annaba,  souffrent de la présence 
importante des moustiques. Les mesures 
de prévention n’arrivent pas à les 
éradiquer, rendant les nuits pénibles et 
dures à supporter. Une situation qui est 
devenue intenable, un véritable calvaire et 
une obsession pour les annabis face à cette 
prolifération inquiétante.  
Il est convient de rappeler que les piqûres 
de moustiques provoquent généralement 
des démangeaisons, des rougeurs et des 
gonflements temporaires. Dans certaines 
régions, elles peuvent transmettre des 
maladies graves telles que le paludisme ou 
la dengue. Il est important de se protéger 
contre les piqûres. 

Une vague de chaleur marquée par 
des températures caniculaires 
pouvant atteindre 47 degrés, 

touchera plusieurs wilayas du pays jusqu'à 
mardi, indique dimanche un Bulletin 
météorologique spécial (BMS) émis 
par l'Office national de la météorologie 
(ONM).
Placée en vigilance "Orange", cette vague 
de chaleur affectera les wilayas de Tlemcen, 
Sidi Bel Abbes, Saïda, Mascara, Relizane, 
Chlef et Ain Defla avec des températures 
maximales oscillant entre 43 et 45 degrés 
et pouvant atteindre localement les 46/47 
degrés, précise la même source, relevant 
que les températures minimales prévues 
seront entre 27 et 34 degrés de dimanche 
à mardi.
Concernant les wilayas de Médéa, Bouira, 
Tizi-Ouzou, M'sila, Mila, Constantine 
et Guelma, les températures maximales 
prévues seront entre 43 et 45 degrés, alors 

que les températures minimales seront 

entre 28 et 34 degrés durant la validité du 

BMS, de dimanche à mardi.

Cette vague de chaleur concernera aussi 

les wilayas Bejaia, Jijel, Skikda, Annaba 

et El-Tarf où les températures maximales 

oscilleront entre 38 et 40 degrés, pouvant 

atteindre localement les 43-45 degrés 

lundi et mardi, alors que les températures 

minimales prévues seront entre 26 et 32 

degrés.

Alger, Blida et Boumerdes sont également 

concernées par ce bulletin, avec des 

températures maximales qui varieront 

entre 40 et 42 degrés, pouvant atteindre 

localement les 43/45 degrés, et des 

températures minimales entre 26 et 32 

degrés durant la validité du BMS, lundi et 

mardi.

S.F

Sara.Y



Une fuite importante 
des eaux usées a été 
constatée à proximité 

du marché de Bouzaaroura de 
la commune d’El Bouni , et 
ce en raison de la défectuosité 
des conduites d’évacuation x 
usées, d’où s’échappent des 
odeurs répugnantes. Selon 
les citoyens, cette situation 
qui perdure depuis déjà 
quelques temps est devenue 
insupportable, « Cela fait plus 
d’un mois que nous subissons 
ces mauvaises odeurs 
favorisant la prolifération des 
moustiques » a déclaré un 
des citoyens. Ces eaux sales 
et stagnantes  empêchent nos 
enfants de s’amuser dehors 
». Les habitants craignent 
les risques de maladies à 

transmission hydrique, et des 
conséquences néfastes que 
peut produire la stagnation  
de ces eaux usées sur la santé 
publique. Il est important de 
procéder à la réhabilitation du 
réseau d’évacuation des eaux 
usées  pour éviter tout risque 
de mélange d’eau potable à ces 
eaux usées, véritables sources 
de proliférations de bactéries 
susceptibles d’affecter la 
santé des citoyens et pouvant 
être à l’origine d’épidémies».
Devant cette situation 
affligeante qui ne cesse 
de persister, les habitants 
d’El Bouni  sollicitent 
l’intervention des pouvoirs 
publics pour une prise en 
charge de leur doléance.
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ANNABA / DCP

Importante saisie et 
destruction de denrées 
alimentaires impropres 

à la consommation

ANNABA / MANQUE  D’HYGIÈNE

 ET DE PROPRETÉ

24 magasins commerciaux menacés
 de fermeture au cours du mois dernier

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Dégradation des conduites d’évacuation des eaux usées 
à Bouzaaroura

Une quantité 
importante de 
plus de 110 kg 

de produits alimentaires  
impropres à la consommation 
a été saisie et détruite au 
niveau de la localité Kharaza 
relevant de la commune 
d’Oued El Aneb. La saisie 
et la destruction de cette 
quantité qui était destinée à la 
consommation a été réalisée 
au cours des inspections des 
équipes de contrôle de la 
qualité et de la répression 
des fraudes relevant de la 
direction du commerce 
d’Annaba en présence des 
éléments de l’inspection 

vétérinaire relevant des 
services agricoles. Toute 
la quantité des produits 
saisis a été détruite par les 
mêmes services, tandis que 
des  procès-verbaux ont été 
dressés  avec poursuites 
judiciaires à l’encontre 
des auteurs des infractions 
relevées pour “non 
observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation 
», de conservation de produits 
périssables et  du non-respect 
de la réglementation régissant 
les conditions d’hygiène 
des produits destinés à la 
consommation, mettant en 
danger la santé des citoyens.

Le chef de l’Autorité de 
surveillance des pratiques 
commerciales a révélé  

qu’une proposition de fermeture 
de 24 magasins commerciaux au 
cours du mois dernier, à la suite 
des visites inopinées sur le terrain 
et inspections effectuées par les 
autorités concernées en charge de la  
surveillance des activités de divers 
espaces commerciaux.
Notre source a confirmé que le 
nombre d’interventions effectuées, 
par l’Autorité en question pour la 
répression des fraudes, au cours 
du mois écoulé s’élève à 4.258 
interventions, au cours desquelles 
310 procès-verbaux ont été dressés, 
aboutissant à la saisie de 8,46 
tonnes de matériaux et de produits 
alimentaires, pour une valeur de 
368 millions de centimes, alors que 
la valeur de facturation s’élevait 
à 435 millions de centimes, avec 
une proposition de fermeture 
de 24 locaux commerciaux. Les 
propositions de fermeture des 
commerces visés étaient liées 
à de nombreuses infractions, la 
plupart  pour non-respect des 
règles d’hygiène et de la chaîne du 
froid, vente de produits périmés 
et impropres à la consommation et 
exercice d’une activité commerciale 
sans registre du commerce.
Notre source a ajouté que la direction 
a dépêché  plus de 80 équipes pour 
surveiller les pratiques commerciales 
et réprimer la fraude pendant la 

saison estivale, car la direction a pris 
un certain nombre de dispositions et 
de mesures nécessaires pour assurer 
le contrôle de l’activité commerciale 
par le biais de ses équipes constitués 
d’agents chargés d’assurer 
quotidiennement la surveillance, 
le suivi et l’intervention à travers 
divers espaces et commerces, 
dès les premières heures du jour 
jusqu’à la nuit, y compris les jours 
de week-end et en soirée, qui 
connaît une plus grande affluence 
des citoyens, des vacanciers, et 
divers visiteurs, notamment au 
niveau de la corniche. Ces brigades 
avaient pour mission de surveiller 
toutes les pratiques commerciales 
irrégulières pour barrer la route 
aux commerçants spéculatifs qui 
cherchent à faire monter les prix et 
provoquer des mécontentements. 

Ces dernières sont chargées de 
mener une lutte contre la fraude 
et de protéger les consommateurs 
contre les risques d’intoxications, 
celles-ci ont tendance à augmenter 
pendant la saison estivale en raison 
de la violation des conditions 
sanitaires coïncidant avec la hausse 
des températures. De surveiller 
également la qualité et le type 
de produits, en plus des dates de 
péremption et leurs conditions 
de transport et de conservation, 
notamment en ce qui concerne 
les viandes et matières diverses 
dont le taux de consommation 
augmente durant cette période 
dans les commerces, restaurants, 
cafés et magasins d’alimentation, 
ainsi que ceux spécialisés dans 
l’industrie de la confiserie. Les 
manquements aux règles d’hygiène 
sont souvent constatés au niveau des 
restaurants, fastfood et des magasins 
d’alimentation, sur le littoral. Une 
courbe ascendante, qui met en jeu 
la vie du consommateur, d’autant 
plus que les cas d’intoxications 
alimentaires se sont multipliés 
durant cette période où la demande 
pour ces destinations commerciales 
augmente. Enfin, notre quotidien 
a été présent lors d’une visite 
inopiné des agents de la direction 
de commerce au niveau de la 
corniche où des dépassements ont 
été enregistrés ce qui a poussé les 
clients à quitter les lieux à cause des 
nombreuses infractions constatées 
liées à l’hygiène découvert par ces 
mêmes agents.

Sara.Y

S.F

Sara.Y
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Un groupe de 160 
enfants, membres de la 
communauté nationale 

établie à l’étranger, est arrivé 
tôt, lundi dernier, à l’Aéroport 
international “Ahmed Ben 
Bella” d’Oran pour participer à 
un camp d’été dans la wilaya de 
Mostaganem.
La cérémonie d’accueil du 
groupe de la communauté 
nationale établie à l’étranger 
s’est déroulée à l’aéroport 
en présence de l’Inspecteur 
général du ministère de la 
Jeunesse et des Sports, Djaâfar 
Reggane, et des représentants 
des autorités de la wilaya 
d’Oran, ainsi que des cadres des 
Directions de la Jeunesse et des 
Sports des wilayas d’Oran et de 
Mostaganem.
Le président de la Fédération 
du nord de la France de la 

grande Mosquée de Paris, 
Abdelkader Aoussedj, a déclaré 
à l’APS que cette action entre 
dans le cadre de l’initiative 
du Président de la République 
concernant l’organisation de 
dessertes pour les enfants de la 
communauté algérienne établie 
à l’étranger vers l’Algérie et 
leur permettre de passer des 
vacances distinguées sur les 
plages d’Algérie.
Cette initiative a ciblé les 
familles n’ayant pas la capacité 
d’organiser des voyages privés 
pour leurs enfants, a-t-il ajouté.
Pour sa part, le responsable de 
l’Association de la Mosquée 
El Forkane de Lille, Zenagui 
Yahia, a remercié le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour son initiative 
au profit de la communauté 
algérienne établie à l’étranger, 

qui est, a-t-il souligné, “une 
initiative qui renforce les liens 
des nouvelles générations de la 
communauté avec leur pays”.
Plusieurs enfants ont exprimé 
leur joie de passer des vacances 
d’été dans leur mère patrie, 
l’Algérie.
Les enfants passeront 12 
jours au camp des jeunes de 
Salamandre, dans la wilaya de 
Mostaganem, conformément au 
programme récréatif, culturel, 
artistique et touristique riche, 
qui a été concocté pour eux, 
a souligné le directeur de la 
Jeunesse et des Sports de 
la wilaya de Mostaganem, 
Ramdane Benloulou.
En effet, les autorités de la 
wilaya de Mostaganem ont mis 
au point un riche programme 
au profit des enfants de la 
communauté algérienne établie 

à l’étranger, portant sur la 
baignade, le matin, la visite des 
sites touristiques et historiques, 
dans l’après-midi, ainsi que de 
soirées artistiques et de loisirs 
quotidiennes.
A noter que 900 enfants de la 
communauté nationale établie 
à l’étranger bénéficient de 
l’initiative du Président de la 
République, M Abdelmadjid 

Tebboune, de passer des 
vacances d’été en Algérie, 
organisés en collaboration 
avec plusieurs instances 
ministérielles en Algérie, la 
grande Mosquée de Paris, 
en France et le Groupe 
Sonatrach, qui prend en charge 
le déplacement des enfants à 
travers la compagnie Tassili 
Airlines.

Des enfants de la communauté nationale établie à 
l’étranger arrivent à l’aéroport d’Oran

Le premier groupe 
composé de 171 enfants 
de la communauté 

algérienne établie à l’étranger, 
est arrivé dimanche dernier, au 
camp d’été de la ville de Ténès 
(Chlef).
La cérémonie d’accueil de 
ce groupe s’est déroulée à 
l’aéroport “Aboubaker Belkaïd” 
à Chlef, en présence du ministre 
de la Jeunesse et des Sports, 
Abderrahmane Hammad, de 
la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaoutar 
Krikou, du président du Conseil 
supérieur de la jeunesse, 
Mustapha Hidaoui, et du wali 
de Chlef, Atallah Moulati. La 
délégation s’est, ensuite, rendue 
directement au camp d’été à 
Ténès.
Dans une déclaration à la presse 
à cette occasion, M. Hammad 
a indiqué que cette initiative, 
qui s’inscrit dans le cadre du 
programme du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visait à “établir des 

passerelles entre les enfants 
de cette nation”, ajoutant 
que l’opération concerne 900 
enfants des membres de la 
communauté algérienne établie 
à l’étranger.
“Nous avons accueilli 
aujourd’hui le premier groupe 
composé de 171 garçons et filles. 
D’autres groupes arriveront 
progressivement dans plusieurs 
wilayas, pour atteindre un total 
de 900 enfants”, a-t-il poursuivi.
De son côté, Mme Krikou a 
affirmé que cette opération 
s’inscrit dans le cadre “du 
renforcement des liens de 
solidarité et de fraternité entre 
les enfants du peuple algérien 
et de promouvoir la solidarité 
envers la catégorie des enfants”.
M. Hidaoui a, quant à lui, 
estimé que cette initiative vient 
“souligner les efforts continus 
du secteur de la jeunesse et 
des sports pour concrétiser la 
vision de l’Etat algérien tendant 
à permettre aux enfants de 
l’Algérie de visiter leur pays et 
renforcer les liens de fraternité 

entre eux”.
Pour sa part, M. Atallah Moulati 
a affirmé que ses services 
ont mobilisé tous les moyens 
permettant d’assurer le confort 
des enfants des membres de 
la communauté algérienne à 
l’étranger, notamment au vu 
des potentialités touristiques et 
des structures de jeunesse dont 
dispose la ville côtière de Ténès.
Il a évoqué, dans ce sens, le 
camp d’été de Ténès, qui a 
été inauguré dimanche par la 
délégation ministérielle et de 
wilaya, et qui dispose de toutes 
les structures nécessaires pour 
le camping d’été, et dont le coût 
de réalisation s’élève à près de 
260 millions Da.
Les membres du premier groupe 
de la communauté algérienne 
établie à l’étranger ont exprimé 
leur satisfaction quant aux 
conditions de leur accueil et de 
leurs lieux d’hébergement à la 
ville de Ténès et dans la wilaya 
de Chlef en général, notamment 
qu’il s’agit de leur première 
visite à cette wilaya côtière.

La coordinatrice du groupe, 
Meriem Hamdani, a salué 
l’accueil réservé aux 
membres de la communauté 
algérienne à l’étranger, en 
sus de l’organisation et de la 
coordination entre les différents 
services pour garantir leur 
confort, soulignant la mise en 
place d’un programme spécial 
pour des excursions vers les 
différents sites touristiques et 
historiques de la ville.
Selon la direction locale de 
la Jeunesse et des Sports, 
le programme de camping 
comprend plusieurs activités 

culturelles, artistiques, et de 
divertissement qui permettront 
aux membres de la communauté 
de découvrir les différentes 
coutumes et traditions de Chlef 
en particulier et de l’Algérie en 
général.
La wilaya de Chlef dispose du 
deuxième plus long littoral du 
pays, s’étendant sur 129 km, 
et de 26 plages autorisées à la 
baignage, en sus de plusieurs 
cascades naturelles, de plages 
rocheuses vierges, et de sites 
archéologiques et historiques, 
dont la Casbah de Ténès et le 
phare de Ténès.

CHLEF :   

Arrivée du premier groupe d’enfants de la communauté 
algérienne à l’étranger au camp d’été à Ténès

Un nouveau projet pour 
renforcer le réseau 
électrique est en cours 

de réalisation dans la wilaya de 
Bechar, a-t-on appris, dimanche 
passé, des responsables de la 
Société de transport d’électricité 
(STE-filiale de Sonelgaz).
Un poste de transformation 
de 440/220/60 Kilos 

Volts sera réalisé dans 
l’objectif d’améliorer 
l’approvisionnement en 
électricité dans la région et 
de répondre à l’avenir aux 
besoins en électricité du futur 
complexe sidérurgique de 
Bechar, a expliqué, à l’APS, 
le responsable local de cette 
structure, Salah Gasba.

“Le projet, devant être achevé en 
juillet 2026, permettra en plus de 
l’alimentation en électricité du 
nouveau lotissement de 11.912 
lots sociaux, situé au nord de la 
commune de Bechar, à satisfaire 
les besoins en énergie électrique 
du futur complexe sidérurgique, 
dont la réalisation est prévue 
au niveau du nouveau pole 

industriel de Toumiat (30 km au 
Nord de Bechar)”, a-t-il précisé.
Une superficie de 60 ha a été 
retenue pour la concrétisation 
du projet et un investissement 
de plus de 4 milliards de DA 
a été dégagé par le groupe 
Sonelgaz, a détaillé le 
responsable, précisant que 350 
postes d’emploi seront créés 

durant sa phase de réalisation 
et 50 autres permanent pour son 
fonctionnement.
“La mise en service du poste 
de transformation le deuxième 
semestre de l’année 2026, 
l’offre globale en énergie 
électrique dans la région sera de 
l’ordre de 600 Méga Watts’’, a 
fait savoir M. Gasba.

Un nouveau projet pour renforcer le réseau électrique à Bechar



La Tunisie et l’UE signent un «partenariat stratégique» sur 
l’économie et la politique migratoire

IRAN:

 La police renforce le contrôle des femmes non voilées

OPÉRATION ANTI-MARÉE NOIRE AU YÉMEN: 

désamorcer une «bombe à retardement»

TUNIS: L’Union 
européenne et la 
Tunisie ont signé 

dimanche à Tunis un protocole 
d’accord pour un “partenariat 
stratégique complet” 
portant sur la lutte contre 
l’immigration irrégulière, les 
énergies renouvelables et le 
développement économique 
de ce pays du Maghreb.
La présidente de la 
Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, s’est 
réjouie d’un accord destiné à 
“investir dans une prospérité 
partagée”, évoquant “cinq 
piliers”, dont les questions 

migratoires. La Tunisie est 
un point de départ pour des 
milliers de migrants qui 
traversent la Méditerranée 

vers l’Europe.
Les chefs de gouvernement 
italien Giorgia Meloni et 
néerlandais Mark Rutte 

accompagnaient la dirigeante 
européenne après une 
première visite il y a un mois 
du trio, pendant laquelle ils 
avaient proposé ce partenariat.
Il s’agit “d’une nouvelle étape 
importante pour traiter la crise 
migratoire de façon intégrée”, 
a dit Mme Meloni, qui a invité 
le président tunisien Kais 
Saied, présent à ses côtés, à 
participer dimanche prochain 
à Rome à un sommet sur les 
migrations.
Celui-ci s’est exprimé à 
son tour pour insister sur le 
volet de l’accord portant sur 
“le rapprochement entre les 

peuples”.
Selon Mme Meloni, le 
partenariat entre la Tunisie 
et l’Union européenne (UE) 
“peut être considéré comme un 
modèle pour l’établissement 
de nouvelles relations avec 
l’Afrique du Nord”.
M. Rutte a pour sa part 
démontré que “l’accord 
bénéficiera aussi bien à 
l’Union européenne qu’au 
peuple tunisien”, rappelant 
que l’UE est le premier 
partenaire commercial de 
la Tunisie et son premier 
investisseur.

La police iranienne a 
annoncé dimanche avoir 
rétabli les patrouilles 

pour sanctionner les femmes de 
plus en plus nombreuses à ne 
pas porter le voile dans les lieux 
publics, dix mois après la mort 
de Mahsa Amini.
“A partir d’aujourd’hui, la police 
va, en menant des patrouilles 
en voiture et à pied, avertir et 
sanctionner les personnes qui, 
malheureusement, désobéissent 
aux ordres et continuent à ne pas 
respecter le code vestimentaire”, 
a averti le porte-parole de la 
police Saïd Montazeralmahdi, 
cité par l’agence Tasnim.
Cette annonce intervient dix mois 
après le décès, le 16 septembre 
2022, de la Kurde iranienne de 

22 ans Mahsa Amini, arrêtée 
par la police des mœurs qui 
lui reprochait d’avoir enfreint 
le code vestimentaire de la 
République islamique, imposant 
notamment aux femmes le port 
du voile en public.
Le décès de Mahsa Amini avait 
déclenché un vaste mouvement 
de protestation avec des 
manifestations dans plusieurs 
villes en octobre et novembre 
avant de refluer. Plusieurs 
centaines de personnes, dont des 
membres de forces de l’ordre, 
ont été tuées et des milliers 
arrêtées. Sept hommes ont été 
exécutés pour leur implication 
dans ce mouvement.
Mise en cause par les 
manifestants, la police des 

moeurs avait en bonne partie 
disparu des rues ces derniers 
mois. Et les femmes étaient de 
plus en plus nombreuses à sortir 
la tête non couverte, notamment 
à Téhéran et dans les grandes 
villes.
Les autorités ont pris depuis 
le début de l’année une série 
d’initiatives, allant de la 
fermeture de commerces, 
notamment de restaurants, à 
l’installation de caméras dans 
les rues pour traquer celles qui 
bravent l’interdit.
La police des moeurs avait 
commencé ses patrouilles en 
2006 après avoir été créée 
par le Conseil suprême de la 
Révolution culturelle sous le 
président ultraconservateur 

Mahmoud Ahmadinejad (2005-
2013), pour “répandre la culture 
de la décence et du hijab”.
Deux mois avant le début de 
la contestation, le président 
ultraconservateur Ebrahim 
Raïssi avait appelé en juillet 

2022 à la mobilisation de “toutes 
les institutions pour renforcer 
la loi sur le voile”, déclarant 
que “les ennemis de l’Iran et 
de l’islam voulaient saper les 
valeurs culturelles et religieuses 
de la société”.

Un supertanker délabré 
contenant plus d’un 
million de barils de 

pétrole au large du Yémen, en 
guerre depuis 2015, menace 
d’exploser et de provoquer une 
catastrophe écologique majeure.
Un navire de l’ONU est arrivé 
dimanche pour une opération 
très attendue et complexe de 
transfert du pétrole stocké dans 
le navire abandonné, nommé 
FSO Safer.
Voici quelques les éléments clés 
à savoir:
Risque d’explosion
Agé de 47 ans, le FSO Safer, 
utilisé comme plate-forme 
flottante de stockage de pétrole, 
est amarré au large du port de 
Hodeida, au bord de la mer 
Rouge, une voie de navigation 
stratégique dans l’ouest du 

Yémen.
Le navire, qualifié de “bombe 
à retardement” par l’ONU 
et Greenpeace, n’a pas été 
entretenu depuis les débuts des 
huit années de guerre au Yémen.
Les systèmes nécessaires pour 

pomper du gaz inerte dans 
ses réservoirs ont cessé de 
fonctionner en 2017, augmentant 
le risque d’explosion.
L’opération de l’ONU visant 
à transférer le pétrole du Safer 
et à remorquer le navire vers 

un chantier de démolition est 
évaluée à quelque 143 millions 
de dollars.
L’ONU dit avoir besoin 
de 22 millions de dollars 
supplémentaires.
20 milliards de dollars
En cas de déversement, 
l’ONU estime que les seuls 
coûts de nettoyage pourraient 
s’élever à 20 milliards de 
dollars, avec des conséquences 
environnementales, 
humanitaires et économiques 
potentiellement catastrophiques.
Une marée noire dévasterait les 
communautés de pêcheurs sur la 
côte yéménite de la mer Rouge, 
privant 200 000 personnes de 
leurs moyens de subsistance 
dans l’un des pays les plus 
pauvres au monde.
Elle pourrait entraîner la 

fermeture des ports, pourtant 
vitaux pour l’acheminement 
des denrées alimentaires, du 
carburant et d’autres fournitures 
essentielles au Yémen, où la 
majeure partie de la population 
dépend de l’aide humanitaire 
internationale pour survivre.
Le déversement pourrait aussi 
atteindre l’Arabie saoudite, 
l’Erythrée, Djibouti et la 
Somalie, et produirait un air 
hautement pollué sur une vaste 
zone.
Le trafic maritime entre le 
détroit de Bab al-Mandab et 
le canal de Suez, qui mène à 
la Méditerranée, pourrait être 
perturbé, ce qui coûterait des 
milliards de dollars par jour, 
selon l’ONU.
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Kiev dit avoir repris 18 km2 aux Russes la semaine dernière

LIBYE: 

Des migrants secourus en plein désert à
 la frontière avec la Tunisie

L’Autorité palestinienne condamne les attaques 
des colons israéliens

KIEV: L’Ukraine a 
affirmé lundi avoir 
repris 18 km2 aux 

forces russes sur l’ensemble 
du territoire ukrainien en une 
semaine, dont 7 km2 autour de 
la ville dévastée de Bakhmout 
(est), tombée sous contrôle 
russe en mai après des mois 
d’affrontements meurtriers.
“Au cours de la semaine 
dernière, en conséquence 
de l’amélioration du 
positionnement et de 
l’alignement (tactiques) 
opérationnels de la ligne de 
front en direction de Bakhmout, 
(un) territoire de 7 km2 a 
été libéré”, a déclaré la vice-
ministre ukrainienne de la 

Défense, Ganna Maliar, sur 
Telegram.
Elle a ajouté que 11 km2 
avaient été repris dans le sud 

en une semaine, portant à 18 
km2 la surface totale que les 
Ukrainiens disent avoir repris la 
semaine dernière dans le pays.

Selon Mme Maliar, l’Ukraine 
a repris 180 km2 dans le sud 
du pays depuis le lancement 
de sa contre-offensive, début 
juin, et 30 km2 dans l’est, 
essentiellement autour de 
Bakhmout, soit 210 km2 
recapturés au total.
Malgré la livraisons d’armes 
occidentales très attendues 
par Kiev, l’armée ukrainienne 
est face à des troupes russes 
qui ont le temps d’établir de 
solides défenses, notamment 
de redoutables champs de 
mines, et disposent toujours 
d’une importante puissance de 
feu pour pilonner les forces 
ukrainiennes.
Vendredi, le chef de 

l’administration présidentielle 
ukrainienne, Andriï Iermak, 
avait admis que la contre-
offensive n’avançait “pas si 
vite” tout en assurant ne pas 
recevoir de pressions de la part 
de ses alliés occidentaux en la 
matière.
Dimanche, l’état-major 
ukrainien a indiqué que son 
armée continuait son offensive 
dans le sud-est tandis que Ganna 
Maliar évoquait une situation 
qui s’est “intensifiée” près de 
Koupiansk, ville du nord-est du 
pays où l’armée ukrainienne est 
en position “défensive”.

TRIPOLI: Des gardes-
frontières libyens ont 
secouru des dizaines 

de migrants subsahariens 
déposés, selon eux, par les 
autorités tunisiennes dans une 
zone désertique à la frontière 
entre les deux pays, et laissés 
sans eau, nourriture ou abris, a 
constaté dimanche une équipe 
de l’AFP.
Ces journalistes ont pu 
photographier et filmer 
plusieurs groupes de jeunes 
hommes et quelques femmes, 
visiblement épuisés et 
assoiffés, assis ou couchés sur 
le sable, tentant de s’abriter 
sous des arbustes décharnés, 
par des températures dépassant 
les 40 degrés.
À la suite d’affrontements 
ayant coûté la vie à un 
Tunisien le 3 juillet, des 
centaines de migrants africains 
ont été chassés de Sfax, 
deuxième ville de Tunisie et 
principal point de départ pour 

l’émigration clandestine vers 
l’Europe.
Ils ont été conduits par la police 
tunisienne selon des ONG, et 
abandonnés à leur sort dans 
des zones inhospitalières près 
de la Libye à l’est et l’Algérie 
à l’ouest.
Les migrants secourus par 
les gardes-frontières libyens 
erraient dans une zone 
inhabitée, près d’Al’Assah, à 
environ 150 km au sud-ouest 
de Tripoli et une quinzaine de 
km à l’intérieur du territoire 
libyen.
“Le nombre de migrants ne 
cesse d’augmenter chaque jour. 
Là, nous avons secouru entre 
50 et 70 migrants. Nous leur 
offrons des soins médicaux, 
des premiers secours, 
considérant le trajet qu’ils ont 
fait dans le désert”, a déclaré à 
l’AFP le lieutenant Mohamad 
Abou Snenah, membre d’une 
brigade qui effectue des 
patrouilles frontalières.

L’AFP a pu rencontrer un 
groupe de femmes et d’enfants, 
dont des bébés, accueillis 
dans un centre où on les voit 
allongés sur des matelas ou 
manger des yaourts.
«Allez en Libye»
“Ils nous ont raconté comment 
ils ont été maltraités par les 
autorités tunisiennes et ont 
dit qu’ils les ont frappés et 

torturés”, a poursuivi l’officier, 
en précisant que sa brigade 
est “chargée de sécuriser ce 
tronçon de la frontière”.
Abou Kouni, un Ivoirien, 
a dit à l’AFP être arrivé en 
Tunisie il y a 7 ans et avoir 
été brutalement interpellé 
dans la rue, dans une ville non 
précisée, avec sa femme la 
semaine passée et embarqué 

dans un camion.
Selon lui, les policiers leur 
ont “dit qu’ils allaient les jeter 
en Libye”. À la question de 
savoir pourquoi, “ils m’ont 
dit: ‘on n’a pas besoin de 
vous en Tunisie’” avant de lui 
prendre son téléphone et ceux 
de sa femme.
M. Kouni a montré à l’AFP 
avoir été “frappé” au torse et 
dans le dos, et que les policiers 
l’ont menacé de le tuer.
“Ils nous ont mis dans le 
désert et ils ont tiré dans notre 
direction en disant: ‘allez en 
Libye’”, a-t-il dit, soulignant 
qu’après un périple dans le 
désert, ils ont croisé la police 
libyenne qui leur a donné de 
l’eau, de la nourriture et des 
médicaments.
“Je marche dans le désert 
depuis deux jours. Il y a 30 
autres personnes de l’autre 
côté. Je ne veux plus retourner 
en Tunisie”, a dit à l’AFP 
Moussa, un Malien de 20 ans.

RAMALLAH: Les 
actes de violence 
et de terreur des 

colons font écho à la 
posture belliqueuse du 
gouvernement israélien et 
visent à saboter la création 
d’un État palestinien ayant 
pour capitale Jérusalem-
Est, a déclaré dimanche le 
ministère palestinien des 
Affaires étrangères et des 

Expatriés. 
Selon le ministère, la 
politique d’Israël consiste 
à utiliser la force pour 
perpétuer son occupation 
des terres palestiniennes, 
a rapporté l’agence de 
presse et d’information 
palestinienne.
Le ministère a également 
dénoncé l’intensification 
de la construction des 

colonies et a condamné 
les récentes attaques de 
colons à Masafer Yatta, 
As-Samu, Nahalin et dans 
les colonies bédouines de 
la vallée du Jourdain.
Il a exigé que l’on mette 
un terme aux souffrances 
du peuple palestinien et 
a appelé la communauté 
internationale à agir pour 
faire cesser l’occupation.
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FAF :
Zefizef, clap de fin

Mercato : 
Riyad Mahrez, chèque et mat ?

JSA-2023 :
L’Algérie signe sa meilleure participation avec un total 

de 255 médailles

Game over ! L’échec de 
Djahid Zefizef à intégrer 
le comité exécutif de la 

CAF aura été celui de trop pour 
le président de la Fédération 
algérienne de football (FAF) qui 
devrait, selon des sources sûres, 
annoncer sa démission dans les 
heures qui viennent.
C’était l’une de ses grandes 
promesses lors de son élection 
à la tête de la FAF, il y a 
bientôt un an : réhabiliter 
l’Algérie au sein des instances 
internationales. Une promesse 
que Djahid Zefizef ne tiendra 
jamais puisque le successeur de 
Charaf-Eddine Amara a échoué 

aux élections du comité exécutif 
de la CAF face à un adversaire, 
Abdelhakim Al-Shelmani qui, le 
moins que l’on puisse dire, est 
le plus faible adversaire contre 
lequel il pouvait concourir.
En effet, ne parlant aucune 
langue étrangère (en dehors 
de l’arabe), Al-Shalmani est 
connu dans les rouages de 
l’instance panafricaine pour 
siéger seulement au sens propre 
comme au figuré au sein du 
COMEX de la CAF. Sa victoire 
pourrait toujours être attribuée 
aux lobby anti-Algérie, mais les 
faits sont là : Zefizef a échoué. 
Et cet échec est celui de trop. 

Avec tous les pamphlets que 
collectionne la FAF sous son 
mandat, Zefizef n’a aucun 
argument sur lequel il pourrait 
s’appuyer pour justifier une 
quelconque envie de continuer.

Vers un retrait de 
candidature pour la CAN 

2025 ?
Selon nos informations, 
l’actuel président de la FAF 
devra annoncer son départ 
dans les heures qui viennent. 
Une assemblée générale 
extraordinaire devrait être 
convoquée dans la foulée 
pour entériner sa démission 
et installer une commission 

électorale. Réglementairement, 
c’est son premier vice-
président, Azeddine Arab, qui 
devra assurer l’intérim pour 
une période ne dépassant pas 
les soixante jours. La question 
qui se pose désormais est la 
suivante : Zefizef et son bureau 
fédéral vont-ils annoncer le 
retrait du dossier de l’Algérie de 
l’organisation de la CAN 2025 
? Ou laisseront-il la candidature 
poursuivre son cours avec le 
risque quasi certain de faire 
courir à l’Algérie le risque de 
subir un nouvel et inévitable 
affront ?

Selon des rapports 
médiatiques concordants, 
Riyad Mahrez est tout 

proche de rejoindre Al-Ahli 
Saudi SC. Le capitaine de 
l’équipe nationale, à l’instar de 
nombreuses stars du football 
mondial, aurait succombé à une 
offre irrefusable en provenance 
de l’Arabie saoudite avec un 
salaire qui lui garantit une pré-
retraite dorée.
Après avoir réussi à trouver un 
accord avec les représentants 
du joueur, Al-Ahli SC devra 
maintenant acheter le bon de 
sortie, estimé entre 30 et 40 
millions d’euros, de l’Algérien à 
Manchester City. Pour l’instant, 

il n’y a rien d’officiel. D’autant 
plus que Mahrez attend de 
reprendre les entraînements pour 
s’entretenir avec Pep Guardiola, 
son entraîneur, afin de prendre 
une décision définitive pour ce 
transfert.
A moins que Pep s’y oppose…
Les différentes informations 
évoquent un salaire à hauteur 
de 25 millions d’euros sur 
l’année pour un contrat de 
deux ans assorti d’une saison 
supplémentaire. L’aventure 
du Fennec, qui a débuté à l’été 
2018 avec les Skyblues contre 
un chèque de 68 millions 
d’euros versés à Leicester City, 
risque donc de prendre fin dans 

les prochains jours. Avec les 
Mancuniens, il a décroché 11 
trophées. D’ailleurs, il reste sur 
un retentissant triplé (Premier 
League – FA Cup – Ligue des 
Champions UEFA).
Dans un premier temps, son 
bail devait expirer cet été. Mais 
Guardiola avait décidé d’offrir 
deux années supplémentaire à 
Mahrez. Au final, il risque de ne 
pas honorer cette prolongation. 
Son coach pourrait le laisser filer 
en gardant Bernardo Silva pour 
lequel il a mis le véto. A moins 
que les plans changent pour les 
Portugais, on voit mal comment 
la vente du Dz capote.

Les 15emes Jeux sportifs 
arabes 2023, auxquels ont 
participé plus de 1.900 

compétiteurs, ont été dominés 
de bout en bout par les athlètes 
algériens, qui ont survolé cette 
édition, toutes compétitions 
confondues, organisée dans les 
meilleures conditions techniques, 
matérielles et d’hébergement 
par l’Algérie dans cinq des plus 
grandes villes touristiques du 
pays : Alger, Oran, Annaba, 
Constantine et Tipasa.
C’est un beau palmarès que 
l’Algérie a réalisé à la fin de cette 
15eme édition, marquée par la 
participation de l’ensemble des 
pays membres de la ligue arabe, 
et dont les athlètes ont été mis 
dans les meilleures dispositions 
sportives par une organisation 
parfaite des compétitions et 
d’hébergement des délégations 
sportives et des officiels des 
Comités nationaux olympiques 
des pays arabes.

L’Algérie a ainsi glané 255 
berloques dont 106 en vermeil, 77 
en argent et 72 en bronze. C’est 
la plus remarquable participation 
algérienne depuis 1965, date de 
l’entrée officielle de l’Algérie 
dans ces jeux arabes, lors de 
la 4e édition, organisée alors à 
Alexandrie (Egypte) en 1965.
L’édition 2023, organisée par 
l’Algérie, aura été marquée 
par une éblouissante prestation 
des athlètes algériens, dont 
l’ensemble des disciplines, en 
individuel ou dans les sports 
collectifs. La Boxe, le Judo, 
l’athlétisme ou le cyclisme 
ont été les fers de lance de la 
participation algérienne, outre 
les autres disciplines comme 
l’haltérophilie ou le badminton, 
qui ont valu leur pesant de 
médailles d’or face à une rude 
concurrence.
Au total, et après 15 éditions, 
l’Algérie a remporté 1.136 
médailles, dont 361 en Or. Avant 

cette édition, le bilan de l’Algérie 
était de 881 médailles (255 or, 
305 argent, 321 bronze) en huit 
participations aux Jeux Sportifs 
Arabes (JSA), 67 ans après la 
première édition qui s’était tenue 
en 1953 en Egypte.
Avant le recouvrement de la 
souveraineté nationale en 1962, 
l’Algérie avait été invitée, à titre 
symbolique, aux 2es Jeux de 
Beyrouth (Liban) en 1957.

La 15e édition, un succès 
retentissant

Et ce n’est qu’après 
l’indépendance que le sport 
algérien marquera officiellement 
sa présence dans les joutes arabes, 
avec une première participation 
à l’occasion de la 4e édition de 
ces Jeux, tenue à Alexandrie en 
1965 où elle a remporté cinq 
(05) médailles (02 argent et 03 
bronze) et une honorable 8e place 
sur 13 pays classés. Au total, 
près de 1965 athlètes (messieurs 
et dames), représentant 21 pays, 

ont pris part à l’édition 2023 des 
Jeux sportifs arabes, organisés 
par l’Algérie dans cinq wilayas 
du pays.
Avec 259 athlètes engagés, 
l’athlétisme a été la discipline 
sportive la mieux représentée 
dans ces Jeux, devant le football 
(184), l’escrime (110), la boxe 
(109), le volley-ball (107), le 
hand-ball (100), la lutte (99), 
le judo (96), le karaté (91), la 
voile (82), le cyclisme (80), le 
sport Boules (77), le tennis de 
table (75), le handisport (69), 
la natation (69), le handibasket 
(59), haltérophilie (65), les 
échecs (64), badminton (62), 
basket 3x3 (52), le goal-ball (29) 
et la gymnastique (27).
L’Algérie a été le seul pays 
parmi les 21 pays participants 
à être présente dans l’ensemble 
des disciplines sportives, avec 
notamment un nombre record de 
70 athlètes rien qu’en athlétisme. 
Les 20 autres pays sont le 

Liban, Djibouti, les Comores, 
la Jordanie, les Emirats arabes 
unis, Bahreïn, l’Arabie saoudite, 
le Soudan, l’Irak, le Koweït, le 
Maroc, le Yémen, la Tunisie, 
la Syrie, le Sultanat d’Oman, la 
Palestine, le Qatar, la Libye, la 
Mauritanie et l’Egypte.
Plusieurs chefs de délégation 
sportives et ‘’officiels’’, 
interrogés, ont exprimé leur 
admiration devant l’excellente 
organisation de ces Jeux, ainsi 
que les efforts des organisateurs 
algériens pour que les délégations 
sportives arabes soient mises 
dans les meilleures conditions de 
préparation et de compétitivité. 
En organisant la 15eme édition, 
l’Algérie, qui vient de fêter 
le 61eme anniversaire du 
recouvrement de sa souveraineté 
nationale, a montré une fois 
encore sa pleine disponibilité 
à contribuer à l’effort constant 
de rassemblement de la Nation 
arabe.
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Jorge Mendes pousse pour mettre Bernardo Silva au PSG

Les 4 raisons qui ont poussé Xavi Simons à lâcher le PSV

La présentation complètement folle de Lionel Messi à Miami

Alors que Bernardo Silva 
va bientôt reprendre 
l’entraînement avec 

Manchester City, l’international 
portugais ne sait toujours pas 
où il va évoluer cette saison. Si 
le Barça est en retrait, le PSG 
est toujours dans le coup et a 
proposé différents montages 
pour convaincre City. Mais les 
Skyblues sont durs en affaires et 
entendent en tirer le juste prix.
À 28 ans, Bernardo Silva a tout 
gagné en club. Que ce soit la 
Ligue 1 avec l’AS Monaco, la 
Premier League et la Ligue des 
Champions avec Manchester 
City, le milieu offensif 
international portugais dispose 
d’une armoire à trophées bien 
garnie. Mais après 6 ans passés 
à Manchester, l’ancien milieu 
monégasque a semble-t-il fait 

le tour de la question dans le 
Nord de l’Angleterre et ne cache 
pas ses envies d’ailleurs. Et les 
clubs susceptibles d’accueillir 
l’international portugais aux 82 
sélections (11 buts) ne sont pas 
légion.
Alors que le principal intéressé 
dispose d’une offre en or de 

l’Arabie saoudite, le PSG et le 
FC Barcelone sont toujours très 
chauds à l’idée d’attirer le joueur. 
En dépit de son envie de mettre 
Bernardo Silva au cœur du projet 
barcelonais, ce dossier apparaît 
très compliqué à finaliser par 
le club blaugrana. Dès lors, la 
formation parisienne semble en 

position idéale pour récupérer un 
joueur en fin de contrat en juin 
2025 et qui ne sera pas retenu 
par Manchester City en cas de 
belle offre, et ce, malgré tout 
l’attachement de Pep Guardiola 
vis-à-vis du joueur.

Manchester City veut vendre 
Bernardo Silva au juste prix

Conscient de cela, l’omniprésent 
agent Jorge Mendes, qui fait la 
pluie et le beau temps au PSG 
depuis le début du mercato, n’a 
qu’une seule envie, mettre son 
poulain à Paris cet été. Mais là 
encore, l’opération n’est pas 
simple. Paris, qui a déjà fait une 
première offre dont le montant 
n’a pas filtré, ne semble pas prêt à 
mettre une somme exorbitante sur 
la table pour attirer le champion 
d’Europe en titre, auteur de 7 buts 
et de 6 passes décisives toutes 

compétitions confondues avec 
Man City l’an passé.
Comme nous vous le révélions, 
Paris a tenté d’inclure 
Marco Verratti et Gianluigi 
Donnarumma pour faire baisser 
la note. Plus récemment, le PSG 
a proposé le champion du monde 
Presnel Kimpembe dans la 
balance. Là aussi, sans vraiment 
de succès puisque le club anglais 
ne veut que du cash. Pas de quoi 
décourager l’insatiable agent 
portugais qui entend bien parvenir 
à ses fins avec l’appui de Luis 
Campos. Quant au joueur, qui est 
parfaitement francophone et très 
proche de Kylian Mbappé, il est 
très chaud à l’idée de rallier le 
PSG afin de retrouver une Ligue 
1 qu’il a quittée en 2017 auréolé 
d’un titre de champion de France 
avec l’ASM. À suivre.

C’est avec stupeur 
que le PSV a appris 
que Xavi Simons 

souhaitait finalement plier bagage 
après une saison 2022/2023 très 
prometteuse. Et voici pourquoi.
Il n’était même pas 10h du 
matin hier quand le PSV a lâché 
une véritable bombe sur ses 
réseaux sociaux. «Xavi Simons 
quittera immédiatement le camp 
d’entraînement pour effectuer 
un transfert vers le Paris Saint 
Germain. L’attaquant de vingt 
ans est arrivé au PSV l’année 
dernière et est devenu un pion 
important dans l’équipe de Ruud 
van Nistelrooy » La nouvelle a 
pris tout le monde par surprise, 
car personne ne s’attendait 
vraiment à voir le milieu offensif 
de 20 ans claquer la porte du 
Philipps Stadion après une saison 

2022/2023 si réussie (22 buts, 12 
passes décisives en 48 matches, 
toutes compétitions confondues). 
C’est donc logiquement un vrai 
coup de massue que s’est pris le 
club batave, d’autant qu’il voyait 
grand pour Simons.
Le PSV voulait faire de Xavi 
Simons le joueur le mieux 
payé de l’histoire du club et 
avait tout misé cet été sur une 
campagne de recrutement basée 
sur une prolongation du milieu. 
Enfin, même si cela n’engage 
à rien (Lionel Messi a bien fait 
la promotion des nouveaux 
maillots du PSG), mais Xavi 
Simons avait fait la présentation 
des nouveaux maillots du club. 
Le voir retourner au PSG en 
a donc déçu plus d’un. Mais 
pourquoi un tel choix, alors que 
Paris s’apprête déjà à l’envoyer 

ailleurs (au RB Leipzig) ? Le 
Telegraaf explique que quatre 
raisons sont à l’origine de cette 
décision.

Un Simons très ambitieux
Tout d’abord, le PSV ne pouvait 
pas suivre le PSG financièrement, 
même si les Bataves étaient 
prêts à faire de gros efforts. 
Deuxièmement, le joueur veut 

jouer les premiers rôles en Ligue 
des Champions. Or le PSV doit 
passer par un tour préliminaire et 
ces dernières années, ça ne lui a 
pas réussi. Ensuite, contrairement 
aux rumeurs qui étaient sorties, 
le départ de Ruud van Nistelrooy 
a également joué en défaveur du 
PSV. Le joueur avait noué une 
belle relation avec son ancien 

coach qui avait tout fait pour le 
convaincre de rester. Son départ 
soudain a donc été mal vécu. Et 
ce n’est pas vraiment Peter Bosz, 
qui a remplacé RVN, qui a su le 
convaincre.
Enfin, lorsqu’il est rentré au pays 
pour relancer une carrière au 
ralenti, le meneur de jeu a formé 
son propre staff d’entraîneurs 
pour travailler en dehors des 
entraînements au PSV. Il a 
consacré beaucoup de temps 
à son développement. Une 
reprise en main que Xavi ne 
voyait pas suffisamment chez 
ses coéquipiers et qui a fini par 
le faire douter. En clair, Simons 
ne se voyait pas rester dans 
un championnat qui l’a certes 
relancé, mais qui ne collait plus 
avec ses nouvelles aspirations.

La légende argentine a 
été présentée en grande 
pompe du côté de Miami 

dans la nuit de dimanche à lundi.
C’était un grand soir pour la Major 
League Soccer. Lionel Messi et 
Sergio Busquets étaient présentés 
en tant que nouveaux joueurs 
de l’Inter Miami ; et forcément, 
c’est surtout pour l’Argentin que 
les fans de l’écurie floridienne 
mais aussi de la sélection 
argentine avaient rempli le DRV 
PNK Stadium. L’ambiance était 
similaire à celle d’une finale de 
grosse compétition, avec des 
chants de partout…
Et la franchise en partie détenue 
par David Beckham a mis les 
grands moyens pour accueillir ses 
deux nouvelles vedettes, même 
s’il y a eu deux heures de retard 
à cause de fortes pluies. Mais les 
18.000 fans présents - beaucoup 
n’ont pas pu entrer dans l’enceinte 

- ont eu droit à de jolis jeux de 
lumière et une ambiance de feu, 
et surtout, les premiers mots du 
principal concerné.
Des premiers mots ambitieux

« Je veux remercier tous les gens 

de Miami pour cet accueil, pour 
toute l’affection depuis que je 
suis arrivé. Je suis très heureux 
d’être ici avec vous. Je veux 
remercier José, Jorge et David qui 
ont rendu tout plus facile, je me 

sens à la maison. J’ai très envie 
de commencer à m’entraîner, j’ai 
envie d’être compétitif, de gagner 
et que le club continue de grandir. 
Mes coéquipiers et moi nous 
allons tout donner pour ce projet 

et je suis ravi d’avoir choisi cette 
ville, ce club. Je n’ai aucun doute 
sur le fait qu’on va s’amuser 
et vivre de belles choses », a 
notamment lancé l’ancien joueur 
du PSG.
Une présentation qui avait des airs 
de véritable festival, puisqu’il y a 
eu de la musique pendant toute la 
soirée, et le célèbre chanteur de 
reggaeton Ozuna a même chanté 
en direct, sous une pluie de feux 
d’artifice. Des voitures de luxe 
tunées aux couleurs du club 
ont aussi défilé. Des messages 
de bienvenue de personnalités 
aussi variées que Stephen Curry, 
Maluma, Juan Martin del Potro 
ou Tom Brady ont été diffusés 
sur les écrans du stade. Un grand 
show pour un grand joueur. Et 
maintenant, c’est sur les terrains 
que Messi est attendu. L’Inter 
Miami, dernier de sa conférence, 
en a bien besoin…
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En Bref...

Hollywood : 

grâce à l’IA, les studios veulent des clones 
d’acteurs... gratuits

L’Inde réussit le décollage de sa nouvelle 
mission lunaire Chandrayaan 3 !

Nouveau changement chez Twitter. 
Après les comptes certifiés payants, 
la limitation de la lecture de tweets 
quotidiens, c’est TweetDeck qui sera 
bientôt accessible uniquement aux 
comptes certifiés. Cette application 
permet de consulter plusieurs 
comptes Twitter et listes sur le même 
écran. Un outil précieux pour de 
nombreux professionnels travaillant 
notamment dans les secteurs de la 
communication, du journaliste ou 
de la recherche. 
« Dans 30 jours, les utilisateurs 
devront être certifiés pour avoir 
accès à TweetDeck », a annoncé 
Twitter, qui vient de lancer une 
nouvelle version de l’application, 
jusqu’ici en accès libre. « Toutes 
vos recherches, listes et colonnes 
enregistrées seront transférées vers 
le nouveau TweetDeck. Vous serez 
invités à importer vos colonnes 
lorsque vous chargez l’application 
pour la première fois », poursuit 
Twitter.
Limitation des tweets
Cette nouvelle modification des 
règles de Twitter survient quelques 
jours après que son propriétaire Elon 
Musk a décidé de limiter la lecture 
de tweets, par compte et par jour, 
officiellement à titre provisoire, 
provoquant l’incompréhension de 
nombreux utilisateurs.
Fixé initialement à 6.000 tweets 
pour les comptes vérifiés (possédant 
une coche bleue, payante), 600 pour 
les comptes ordinaires et 300 pour 
les nouveaux comptes non vérifiés, 
le plafond a été relevé à 8.000, 800 et 
400 respectivement, puis à 10.000, 
1.000 et 500. La décision vise, selon 
Elon Musk, à contrer l’exploitation 
de Twitter par des sociétés tierces 
spécialisées dans l’intelligence 
artificielle (IA).
Autrefois gratuite, et gage 
d’authenticité et de notoriété, la 
coche bleue sur Twitter signifie 
désormais que l’utilisateur est 
abonné à Twitter Blue (pour 8 
dollars par mois) et que son numéro 
de téléphone a été vérifié par la 
plateforme.

Les studios américains 
annoncent une proposition « 
révolutionnaire». Utiliser des 
acteurs virtuels générés par l’IA. 
Une idée qui est loin de séduire 
tout le monde, surtout du côté des 
comédiens et des réalisateurs.
Dans un contexte électrique 
de grève générale, le débat sur 
l’utilisation de l’IA dans la 
production cinématographique 
ressurgit au sein des studios. 
La Screen Actors Guild (SAG-
AFTRA), le syndicat des acteurs 
d’Hollywood, est lancée dans une 
partie de négociations intenses. 
Un des sujets principaux ? La 
régulation de l’utilisation de 
doubles numériques créés par 
l’IA. Alors qu’Hollywood prétend 
avoir fait cette proposition dans 
un but de protection de « l’image 
numérique » des comédiens, le 
syndicat s’oppose clairement à 
cette vision.

Un débat centré sur les 
protections offertes par l’IA

La proposition des studios 
d’Hollywood est la suivante : 
obtenir des doubles numériques 
des figurants et les utiliser à 

loisir grâce à l’IA dans leurs 
productions. Plutôt sympathique 
à première vue, cela éviterait 
potentiellement à des milliers 
de personnes de devoir se 
coltiner des journées de tournage 
interminables. À la place, la 
réplique numérique serait utilisée.
Il y a un hic, forcément. Hollywood 
ne proposerait qu’une journée de 
salaire aux figurants en échange 
d’une utilisation potentielle à vie 
de leur sosie numérique. Pour 
la SAG-AFTRA, la proposition 
est plus qu’insuffisante et 
mènera nécessairement à une 
précarisation des comédiens. 
Pour Hollywood, c’est une 
mesure qui vise la protection 
des acteurs. Pour le syndicat, un 
moyen de faire des économies sur 

le dos des artistes et une mise en 
péril de la profession.
L›équilibre entre respect de la 
dignité des acteurs et innovation
Hollywood, dans ce débat, est 
représenté par l›Alliance of 
Motion Picture and Television 
Producers (AMPTP). Lors 
d›une conférence de presse, 
Scott Rowe, leur porte-parole, a 
déclaré :
Les déclarations récentes des 
dirigeants de SAG-AFTRA 
sont incorrectes. Les doubles 
numériques des figurants 
ne seront pas utilisés à vie 
ou sans leur consentement 
explicite. Dans les faits, ce 
que nous autorisons, c›est 
qu›une entreprise puisse 
utiliser la réplique d›un figurant 

uniquement dans le film pour 
lequel il a été engagé. Dans le cas 
d›une utilisation supplémentaire, 
le consentement de l›acteur sera 
obligatoire et celui-ci devra 
être rémunéré avec un salaire 
minimum.
L’AMTP maintient sa ligne de 
défense dans le débat : cette 
proposition va dans l›intérêt 
des figurants. Cette approche 
donnerait un contrôle accru 
aux acteurs de l›utilisation 
de leur image en limitant les 
usages non autorisés. Une 
forme de protection numérique 
supplémentaire, en somme.
Hollywood n›avait pas connu de 
grève depuis les années 1980. 
Depuis plusieurs semaines, 
le conflit entre les studios et 
le syndicat est plutôt sévère. 
Acteurs et réalisateurs souhaitent 
une hausse de leur rémunération, 
ainsi qu›un encadrement plus 
clair sur l›utilisation de l’IA. 
Ce que dépeignait la série Black 
Mirror dans l›épisode Joan is 
Awful n’est pas sans rappeler la 
crise que traverse aujourd’hui 
Hollywood.

Quatre ans après l’échec de 
l’alunisseur Vikram au 
cours de sa descente vers 

la surface, l’Inde tente à nouveau 
sa chance. Chandrayaan-3 a 
décollé ce vendredi 14 juillet et 
l’agence nationale (l’ISRO) a 
réussi son tir de la fusée GSLV 
Mk 3. À présent, tous les regards 
sont tournés vers la surface 
lunaire… Réponse le 23 août.
Il y aura toute une suite d’étapes à 
réussir d’ici là !
Un décollage réussi…
Ce 14 juillet à 11h05 (Paris), 
le Premier ministre indien 
Narendra Modi était à Paris, 
en tant qu’invité d’honneur de 
la présidence française. Mais 
de nombreux Indiens, eux, 
regardaient vers le ciel et non 
vers le défilé, à l’occasion du 
décollage très attendu de la fusée 
GSLV Mk 3 et de la mission 
lunaire Chandrayaan-3.
Le site du centre spatial Satish 
Dhawan a tremblé lorsque la 
fusée a allumé ses deux grands 
boosters à poudre, avant que la 
fusée ne gagne de l’altitude pour 
tourner rapidement au-dessus 
de l’océan Indien et gagne de la 

vitesse.
Le lanceur de 43 mètres 
de haut, le plus puissant de 
l›arsenal indien, a réussi sa 
mission en à peine plus de 16 
minutes, larguant la mission 
Chandrayaan-3 sur une orbite 
de transfert géostationnaire 
sous les applaudissement de 
la salle de contrôle. Dans une 
première phase, l›atterrisseur 
lunaire devra (avec un module 
de propulsion de 2 tonnes) 
augmenter de lui-même son 
altitude opérationnelle afin 
d›entrer en orbite lunaire le 5 
août prochain.
… pour une revanche sur 2019 !
Quelques heures après le 
décollage, après une première 
prise de contact réussie, les 
premières manœuvres ont déjà 
eu lieu avec succès. Une fois en 
orbite lunaire, il faudra encore 
affiner les paramètres orbitaux 
pour viser le site d›atterrissage 
situé dans le sud de la face 
visible à 69 degrés de latitude, 
mais pas exactement au pôle Sud 
(contrairement à ce que certains 
écrivent).
La manœuvre finale et la tentative 

d’atterrissage sont prévus le 23 
août pour l’instant, si toutefois 
les équipes gardent d’ici là 
confiance dans leurs systèmes, 
en particulier le logiciel de 
vol, les communications et la 
propulsion. L’atterrisseur est 
nommé Vikram et le petit rover 
à six roues qu’il transporte en 
son sein est Pragyan, les mêmes 
noms que lors de la mission 
précédente, qui s’était écrasée 
lors de sa tentative pour se poser 
en septembre 2019 à cause d’un 
problème logiciel.
Des améliorations et beaucoup 
d’espoir
Avec 1 726 kilos sur la balance, 
le nouvel exemplaire de Vikram 
a été considérablement renforcé 

pour être capable de survivre 
à un atterrissage plus « rude » 
que prévu. Ses réservoirs ont 
aussi été agrandis pour disposer 
d›une plus grande marge lors 
du freinage… Tandis qu›une 
attention toute particulière a 
porté sur le logiciel de contrôle 
de vol et la fusion des données 
des différents capteurs lors de 
la phase finale de la descente. 
L›Inde a de grands espoirs 
sur Chandrayaan-3, dont 
l›atterrisseur embarque trois 
expériences scientifiques (dont 
un sismomètre de précision) 
et le rover deux autres afin 
de caractériser le sol lunaire. 
Vivement la tentative !
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Stress, vieillissement, 
prise de médicaments, 
mauvaise hydratation, 

problèmes bucco-dentaires, 
maladies chroniques… De 
nombreux facteurs peuvent 
expliquer la sécheresse 
buccale. Pourquoi a-t-on 
parfois la bouche sèche ou 
pâteuse ? Cette sensation ne 
survient-elle que la nuit ? 
Comment traiter le problème 
de sécheresse buccale ? Il 
existe plusieurs solutions 
en fonction de la cause.
Généralement bénins, la 
sensation de bouche sèche 
et les symptômes associés 
peuvent être temporaires 
comme permanents, 
et peuvent avoir un 
impact non négligeable 
sur la qualité de vie.

Qu’est-ce que la 
xérostomie ou syndrome de 

la bouche sèche ?
Nous produisons entre 1 et 
1,5 litre de salive par jour. 
Objectif ? Protéger nos 
muqueuses et nos gencives des 
agents infectieux (bactéries, 
virus et champignons), 
mais aussi préserver l’émail 
de nos dents, permettre la 
perception du goût, faciliter la 
mastication, la déglutition, la 
digestion, et même la parole.
La sécheresse buccale 
(xérostomie), est liée 
à une diminution de la 
quantité de salive produite 
(hyposialie) et/ou à un 
changement de composition 
de la salive (lorsque la salive 
devient plus visqueuse par 
exemple). Elle peut-être 
temporaire ou s’installer 
de façon plus permanente.
Selon ses causes, elle 
se manifeste de façon 
isolée ou « associée à une 
sécheresse des yeux et du 
vagin, voire de la peau et 
de la muqueuse digestive 
(on parle alors de syndrome 
sec) », précise l’Assurance 
maladie (source 1).
Bouche sèche, hyposialie : 
quels sont les symptômes 

associés ?
La xérostomie peut 
s’accompagner de 
plusieurs symptômes 
dont l’acceptabilité varie 
selon les personnes :
•	 La	 sensation	

d’avoir la bouche et/ou la 
gorge collantes et sèches 
(en particulier la nuit) ;
•	 L’apparition	 de	
fissures	 sur	 les	 lèvres	 ;
•	 Une	 coloration	
anormalement 
rouge de la langue ;
•	 Une	 impression	
de brûlure ou d’irritation 
de la bouche, surtout 
pendant l’absorption 
de nourriture épicée ;
•	 Une	 sensation	
de soif plus importante.
Bouche asséchée : d’autres 
symptômes peuvent alerter
Des symptômes moins 
typiques peuvent se déclarer :
•	 Une	 diminution	
de la perception du 
goût (dysgueusie) ;
•	 De	 difficultés	
à mastiquer et/ou à 
avaler (dysphagie) ;
•	 De	 troubles	 de	 la	
parole avec problèmes 
d’élocution (dysphonie) ;
•	 Voire	 des	
difficultés	 à	 porter	 un	
appareil d’orthodontie 
ou une prothèse dentaire.

Quelles sont les 
conséquences de la 

xérostomie ?
Des affections plus ou 
moins handicapantes 
peuvent survenir si la 
sécheresse buccale persiste :
•	 Une	 mauvaise	
haleine (halitose) ;
•	 Des	 difficultés	
à avaler, à déceler les 
saveurs, voire une altération 
de l’odorat (anosmie) ;
•	 Une	 plus	 grande	
sensibilité au développement 

de bactéries, à la formation 
de caries ou de gingivites ;
•	 La	 persistance	 de	
fissures	douloureuses	au	coin	
des lèvres ou dans la bouche ;
•	 Une	 accumulation	
de débris alimentaires 
entre les dents, sur les 
muqueuses et dans les 
éventuelles prothèses.
Quelles sont les causes de 

la bouche sèche ?
La diminution de production 
de la salive (hyposialie) 
peut être liée à manque 
d’hydratation (facilement 
rectifiable)	 mais	 aussi	
à une perturbation ou 
une destruction plus 
ou moins importante 
des glandes salivaires. 
Plusieurs raisons peuvent 
expliquer ce phénomène :
•	 Le	 vieillissement	
(avec l’âge, les glandes 
salivaires fabriquent moins 
de salive et la sensation 
de bouche sèche devient 
quasi-permanente) ;
•	 La	 prise	
de médicaments 
(antihistaminiques, 
anxiolytiques, 
antidépresseurs et 
neuroleptiques, diurétiques, 
certains antalgiques, 
antispasmodiques, 
antihypertenseurs, 
antiparkinsoniens, etc.) ;
•	 Une	 consommation	
importante d’alcool 
ou de tabac ;
•	 Le	 stress	 peut	
également engendrer une 
sensation de bouche sèche. Ce 
phénomène courant, de courte 
durée, disparaît de lui-même 

après l’épisode de stress ;
•	 Un	 état	 de	
déshydratation : « la 
sécheresse buccale 
s’accompagne de lèvres 
sèches et fendillées avec 
sensation de soif. Elle 
cède lors de la correction 
du manque d’eau de 
l’organisme », explique 
l’Assurance maladie.
Quelles maladies peuvent 
donner la bouche sèche ?
•	 Les	 maladies	 auto-
immunes comme le syndrome 
de Gougerot-Sjögren, 
isolé ou associé à d’autres 
pathologies auto-immunes 
comme une polyarthrite 
rhumatoïde, un lupus 
érythémateux disséminé, etc. ;
•	 Le	 VIH/sida	 ;
•	 Un	 diabète	 ;
•	 La	 maladie	
d’Alzheimer ;
•	 Une	 maladie	
rénale chronique ;
•	 Des	 problèmes	
de thyroïde.
Enfin,	 la	 sécheresse	 buccale	
peut survenir sur une 
courte durée après une 
radiothérapie de la tête et/
ou du cou ou après l’ablation 
chirurgicale d’une ou 
plusieurs glandes salivaires.

Comment faire passer la 
sensation de bouche sèche 

?
Le réveil du matin est 
marqué par une sensation de 
bouche sèche ? Commencez 
donc par vous assurer que 
vous	 buvez	 suffisamment	
d’eau pendant la journée. 
D’autant qu’avec l’âge, les 
glandes salivaires fabriquent 
moins de salive. Il est donc 
important de bien s’hydrater.
Comment faire pour ne 
plus avoir la bouche 
sèche la nuit ou le matin
Vous	 remarquez	 la	 présence	
des symptômes uniquement 
le matin, après avoir dormi 
dans votre chambre ? L’air 
que vous respirez est peut-
être trop sec. Pensez à aérer la 
pièce chaque jour et à utiliser 
un	humidificateur	(sans	excès,	
pour éviter les moisissures).
Tentez	 aussi	 de	 modifier	
votre hygiène de vie en 
arrêtant le tabac si vous 
fumez, en buvant souvent 
de petites quantités d’eau, 

en prenant soin de votre 
santé bucco-dentaire, en 
évitant les aliments secs, 
le café et l’alcool, et en 
vous rinçant la bouche avec 
une solution d’eau salée 
avec un peu de bicarbonate 
de soude (demandez 
conseil à votre dentiste). 
« Mastiquez longuement 
car la mastication stimule 
la production de salive, 
privilégiez les aliments 
mous et riches en eau (fruits 
frais, concombre, melon…) 
et consommez les aliments 
tièdes ou à température 
ambiante », conseille 
l’Assurance maladie.
Enfin,	 «	 limitez	 aussi	 votre	
consommation de plats très 
salés ou épicés, à l’effet 
déshydratant et irritant, « 
évitez le café et le thé. En 
effet, la caféine présente 
dans ces deux boissons 
peut assécher la bouche ».

Sécheresse buccale : 
n’hésitez pas à en parler à 

votre médecin !
Si vous prenez un médicament 
(antihistaminiques, 
antidépresseurs, diurétiques, 
certains antalgiques, 
anxiolytiques,	 etc.),	 vérifiez	
sur la liste des effets 
indésirables. Si la sécheresse 
des muqueuses y est 
mentionnée, discutez-en avec 
votre médecin. Des substituts 
salivaires ou un médicament 
à base d’anétholtrithione 
peuvent être proposés.
Si vous avez éliminé tous 
les	cas	de	figure	mentionnés	
ci-dessus, il s’agit peut-
être d’une maladie auto-
immune. C’est pourquoi 
l’avis d’un professionnel 
de santé est essentiel. Outre 
la gêne, la sécheresse de 
la bouche peut provoquer 
des infections, des douleurs 
et des problèmes de dents.
« Consultez régulièrement 
un chirurgien-dentiste. 
Une	 mauvaise	 santé	 bucco-
dentaire peut avoir des 
conséquences graves 
surtout chez les personnes 
âgées : pertes de dents, 
difficultés	 d’alimentation	 et	
dénutrition… », recommande 
l’Assurance maladie.

Pourquoi a-t-on la bouche sèche (xérostomie) ?
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Vous vous réveillez 
un beau matin, allez 
constater l’état de votre 

potager, et là, c’est le drame. Un 
crime a été commis, vos salades 
ont été dévorées. Les voilà qui 
font triste mine, leurs feuilles 
flétries et marquées de trous 
béants. Et la liste des suspects 
potentiels est longue...
Lorsque vous constatez que vos 
salades ont été dévorées, pensez 
à les manger rapidement, avant 
qu’elles ne soient complètement 
flétries. Vous pouvez consommer 
les feuilles, même trouées, à 
condition de bien les nettoyer. 
Et parmi les dévoreurs, il y 
en a des amateurs de salades ! 
Tous les insectes n’ont pas les 
mêmes préférences : certains 
préfèrent par exemple la roquette, 
d’autres la laitue, puisqu’elles 
n’appartiennent pas au même 
genre botanique.
Mangeurs de salades : qui sont 

les suspects habituels ?
Escargots et limaces

Ces mollusques un peu visqueux 
sévissent surtout quand le temps 
est humide. Vous aurez plus de 
chances de les voir apparaître 
lorsqu›il pleut ou que les feuilles 
de salade sont encore trempées. 
Ils se nourrissent de nombreuses 
plantes au potager, pas que de 
salades. 

Chenilles et larves

Dans la famille des chenilles, 
il y a de nombreux adorateurs 
de salades, mais deux plus 
particulièrement : 
La louvette ou hépiale est 
hyperactive et fait des dégâts en 
série. Elle s›en prend plutôt aux 
racines, où elle se développe 
pendant un an et creuse des 
galeries au niveau du collet, ce 
qui donne à vos salades un air 
flétri.  C›est une chenille blanche 
à la tête rouge et noire. 
La noctuelle ou ver gris fait partie 
des serial ravageurs du jardin. Elle 
se nourrit de nombreuses plantes 
potagères ou ornementales, dans 
la liste de ses victimes régulières, 
en plus des salades, on trouve le 
pélargonium, le phlox, le pin, le 
fraisier, l4abricotier ou encore les 
épinards. 

Les vers fils de fer coupent la 
salade en deux en s›attaquant 
au collet. Il s›agit de larves de 
taupin, un coléoptère. En général, 
ces insectes ne font pas trop de 
ravages au jardin. Sauf quelques-
uns, dont celui-ci. Il n›épargnera 
aucun légume du potager. Ses 
prédateurs naturels sont les 
taupes et certains oiseaux. 

Altises 
L›altise est, elle aussi, un petit 
coléoptère qui aime se repaître 
dans les potagers au printemps. 
On la surnomme puce de jardin 
ou puce de terre car elle est 
capable de faire de grands bonds 
pour échapper à un danger. 
Elle apprécie particulièrement 
les légumes de la famille des 
brassicacées, notamment la 
roquette et les choux. Elle 

mesure quelques millimètres de 
long seulement et fait dans les 
feuilles de salades des petits trous 
circulaires. 

Pucerons 
Plusieurs espèces de pucerons 
peuvent venir coloniser les 
feuilles de salades, parmi 
lesquelles le bien nommé 
puceron de la laitue ou encore 
le puceron vert et rose de la 
pomme de terre. Ils provoquent 
peu de dégâts visibles mais 
peuvent transmettre des viroses 
à vos plants. Un fort jet d›eau 
sur la plante ou l›installation de 
coccinelles à proximité devrait 

les faire disparaître. 
Petits animaux

Il y a aussi des suspects de plus 
grande taille : certains oiseaux 
aiment manger les feuilles 
de salade et les campagnols 
grignotent leurs racines. Pour 
vous prémunir contre ces 
animaux, vous pouvez installer 
des filets. Mais attention, ils sont 
des prédateurs de certains insectes 
sus-cités et peuvent vous en 
débarrasser naturellement, donc 
avant de leur bloquer l›accès à 
votre potager, soyez sûrs d›avoir 
identifié le coupable.

La peau des pieds est la plus 
épaisse du corps, et plus on 
sollicite cette zone, plus la corne 
s’épaissit pour se protéger, ce qui 
entraîne une hyperkératose ou 
sécheresse cutanée. De plus, leur 
paume est quasiment dépourvue 
de glandes sébacées et donc 
de sébum. La sécheresse y est 
donc un phénomène courant. 
La partie la plus vulnérable ? Le 
talon, qui une fois déshydraté 
peut vite devenir inconfortable, 
voire douloureux si les crevasses 
s’installent. «En cas de pieds 
secs, consultez toujours un 

dermatologue car ils peuvent 
aussi être le signe d’une 
pathologie», recommande la 
professionnelle de santé.
Quelles peuvent être les causes 

des pieds secs ?
Certaines personnes ont une peau 
naturellement très sèche, d’autres 
souffrent de formes saisonnières 
ou ponctuelles. Dans tous les 
cas, de nombreux facteurs 
peuvent aggraver ou déclencher 
le phénomène, à commencer par 
le port des chaussures ouvertes 
en été. Si elles laissent respirer 
les pieds (et diminuent ainsi 

le risque de mycose), elles 
favorisent l’épaississement 
de la corne sous les pieds. Le 
froid en hiver peut également 
augmenter la sécheresse, tout 
comme les carences alimentaires 
ou hormonales lors de la 
ménopause.

Pieds secs : des symptômes 
douloureux

Les pieds secs se traduisent par 
une peau rugueuse au niveau du 
talon et/ou des orteils, et autour 
des ongles. Le souci ? Si le talon 
se fendille jusqu’à la crevasse, 
cela atteint le derme et les 

terminaisons nerveuses. «Non 
seulement c’est très douloureux, 
mais c’est aussi une porte 
d’entrée aux infections», avertit 
le Dr Peres.
Comment retrouver des pieds 

tout doux ?
C’est un conseil basique et 
pourtant, il vaut la peine d’être 
répété : laver ses pieds tous 
les jours est crucial. Utilisez 
de l’eau tiède et séchez-les 
doucement, sans oublier de 
passer entre les orteils. Traitez 
vos pieds de la même façon 
que votre corps et appliquez 

quotidiennement un soin 
hydratant. En cas de talons très 
secs, procédez à un gommage à 
l’aide d’un soin ou d’une râpe. Si 
vous préférez un soin exfoliant, 
choisissez-le très doux et riches 
en lipides. Pour repartir du bon 
pied, il est possible de laisser 
poser un peeling aux acides 
de fruits pendant une heure ou 
toute la nuit afin de relancer le 
renouvellement cellulaire. Le 
lendemain, appliquez une huile 
hydratante et le soir au coucher, 
un baume riche en cires végétales 
afin qu’il agisse toute la nuit.
Pieds secs : quelles chaussures 

privilégier ?
«Les chaussures pour femmes 
sont souvent triangulaires alors 
que les pieds sont carrés», 
souligne la dermatologue qui 
préconise de privilégier des 
chaussures en matière naturelle 
et respirante, pas trop serrées 
ni trop hautes, au risque de 
provoquer des callosités à 
l’avant du pied et d’utiliser des 
chaussettes en coton ou en fil 
d’Écosse.

Quels insectes mangent les salades ?

Pieds secs 

les causes, les symptômes et les solutions
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La deuxième soirée de la 
13e édition du Festival 
culturel international 

de danse populaire à Sidi Bel 
Abbes s’est caractérisée samedi 
soir par une ambiance unique, 
créée par la troupe Feloudja des 
Arts populaires de Palestine, 
ovationnée par un public venu 
nombreux à la place du Millénium 
Mactaa2.
La troupe Feloudja, qui représente 
la Palestine dans de nombreux 
festivals d’arts populaires, a 
montré des tableaux du folklore 
populaire palestinien sous les sons 
de la Debka, recréant le combat 
du peuple palestinien, et lesquels 
ont bouleversé l’assistance.
La troupe palestinienne Feloudja, 
fondée en 1983 par le défunt 
Fethi Arafat en Egypte, a dessiné 
un tableau artistique reflétant 

la résistance et la lutte du peule 
palestinien contre l’occupant 
israélien, faisant entonné les 
20.000 spectateurs de la soirée 
en une seule voix : «Palestine 
Chouhada», «Nous sommes avec 
la Palestine».
Le public présent, qui a réuni 
algériens et ressortissants 
palestiniens, a exprimé ses 
sentiments sincères envers 
la cause palestinienne et son 
soutien au peuple palestinien 
dans toutes les tribunes, vibrant 
au son de la chanson : «Je suis 
de sang palestinien», applaudie 
chaleureusement, notamment 
pour la merveilleuse performance 
des danseurs vêtus d’habits 
traditionnels palestiniens, qui ont 
interprété la Debka.
Par ailleurs, les membres de 
la troupe Feloudja des Arts 

populaires palestiniens, affiliée au 
Croissant rouge palestinien, qui 
est la première et la plus ancienne 
troupe palestinienne à présenter 
la Debka et le folklore palestinien 
en Egypte, ont exprimé leur 

joie devant la forte présence du 
public algérien, solidaire avec la 
Palestine dans tous les domaines.
La participation de cette troupe 
artistique à cette édition du 
festival culturel international de 

danse folklorique a permis de 
mettre à l’honneur le patrimoine 
artistique et populaire ainsi que le 
folklore palestinien.  
A noter que les activités de la 13e 
édition du Festival international 
de danse folklorique, organisée 
sous le patronage du ministère 
de la Culture et des Arts et 
supervisée par le wali de Sidi Bel 
Abbes, avec la participation de 20 
troupes étrangères et nationales, 
se sont poursuivies jusqu’à lundi.
Le festival sera clôturé par 
deux spectacles artistiques, 
un du patrimoine algérien, 
auquel participeront toutes les 
troupes nationales, et un autre 
du patrimoine mondial, qui sera 
réalisé par des troupes étrangères 
et nationales.

La 10e édition du Salon national 
des Arts plastiques, qui a pris 
fin dimanche à la maison de 
la culture et des arts «Zeddour 
Brahim Belkacem», a été 
clôturée par la réalisation de 25 
tableaux d’Art.
Cette manifestation, organisée 
quatre jours durant à la maison 
de la culture et des arts sous le 
slogan «Oran, je t’ai dessinée 
avec une plume arabe» a été 
marquée par la réalisation de 
25 tableaux sur divers sujets et 
techniques, à travers un atelier 
d’art organisé à cette occasion.
Ces tableaux, qui traitent de 
sujets liés au slogan de l’atelier 
«notre histoire avec une plume 
arabe», seront présentés au 

niveau de la galerie de la maison 
de la culture par une pléiade de 
peintres participant à ce salon, 
qui a enregistré une participation 
notable de plus de 50 artistes 
plasticiens venus de différentes 
wilayas du pays.
Ces œuvres, réalisées et 
encadrées par la commissaire du 
salon, Meriem Ghellai, mettent 
en exergue la beauté des paysages 
naturels, des sites historiques et 
archéologiques dont l’Algérie 
recèle, avec des touches 
différentes, des techniques 
modernes et traditionnelles.
Les participants ont indiqué 
à l’APS, en marge de cette 
manifestation, que ce rendez-
vous culturel a été riche et 

varié, dans lequel ont pris part 
de nombreux professionnels 
de différentes écoles d’art 
comme Kour Nouredine et 
Taleb Mahmoud, permettant à la 
nouvelle génération d’échanger 
leurs expériences, notamment 
l’école artisanale.
Ce salon national des Arts 
plastiques a été organisé par la 
maison de la culture et des arts 
sous l’égide de la direction du 
secteur d’Oran.
Cette 10eme édition a coïncidé 
avec la 15e édition des jeux 
sportifs arabes organisés en 
Algérie du 5 au 15 juillet et dont 
la capitale de l’Ouest algérien 
a accueilli une partie des 
compétitions.

Le groupe algérien de musique 
targuie «Imarhan» a entamé 
samedi une tournée musicale qui 
le conduira dans plusieurs villes 
américaines, a-t-on appris auprès 
de la troupe.
«Imarhan» a entamé sa tournée 
américaine samedi à partir de la 
ville de New-York, avec une série 
de concerts qui se poursuivra 
jusqu’au 6 août prochain avec des 
dates annoncées dans des villes 
comme Chicago, Denver, Santa 
Fe, Los Angeles, San Francisco 
ou encore Austin.
Créé à Tamanrasset en 2011, 
«Imarhan», qui se caractérise par 
son cachet traditionnel, a déjà 

édité un album en 2012 en Italie 
où il a repris ses chansons les plus 
connues dont «Arodj inizdjam» 
et «Illiwtyan dagh tinariwin».
Composé de sept musiciens et 
chanteurs, le groupe a participé à 
plusieurs festivals internationaux 
notamment en Norvège, en 
Suède et en Belgique, en plus de 
sa participation en Algérie aux 
festivals de musique diwan et des 
arts de l’Ahaggar.
En 2022, le groupe était parti en 
tournée européenne qui l’avait 
conduit en Suisse, en Allemagne, 
en France, en Espagne, au 
Portugal ou encore au Royaume-
Uni.

Festival international de danse populaire 

la troupe palestinienne offre un spectacle mémorable

Oran 

clôture du Salon national des Arts plastiques

Musique

le groupe «Imarhan» en tournée aux Etats-Unis
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Dans le cadre somptueux 
d’AlUla, l’espace Al-Jadida 
de la galerie Athr a inauguré 
le 13 juillet une exposition 
collective intitulée «Returning 
to a Present» («Retour vers le 
présent»).
L’exposition est organisée par 
Pharah al-Ghalib, dont c’est la 
première expérience en tant que 
commissaire. Elle présente les 
artistes saoudiens Sarah Abou 
Abdallah, Ahaad Alamoudi, 
Ayman Yossri Daydban, Sultan 
ben Fahad, Ibrahim Romman et 
Muhannad Shono. Chacun d’eux 
travaille sur l’interaction entre 
tradition et transformation dans 
l’Arabie saoudite d’aujourd’hui.

Utilisant la vidéo, la 
photographie, la peinture et 
l’installation, leurs œuvres 
visent à refléter les multiples 
environnements sociaux et 
esthétiques qui façonnent 
l’Arabie saoudite.
«Avec cette exposition, mon but 
est de créer une plate-forme qui 
met en avant les œuvres riches 
et variées des artistes saoudiens 
tout en explorant les couches 
complexes de l’interaction entre 
l’art, la culture et la société», 
confie Al-Ghalib.
Les artistes saoudiens présentés 
sont issus de différents milieux 
du Royaume.
Dans un communiqué, la galerie 

a déclaré que l’exposition visait 

«à susciter le dialogue et à 

remettre en question les idées 

préconçues en soulignant le rôle 

transformateur de l’art dans le 

remaniement des sociétés».

La galerie a été fondée à Djeddah 

en 2009 par Mohammed Hafiz et 
Hamza Serafi. Elle s’est depuis 
élargie pour inclure deux autres 

emplacements dans le Royaume: 

Athr Jax à Riyad et Athr AlUla.

L’exposition se clôturera le 

30 septembre à la galerie Athr 

d’AlUla.

Exposé à Abou Dhabi et à 
Francfort, le plasticien 
propose aussi au sein de la 

Collection Lambert, dans le sud 
de la France, une série d’œuvres 
colorées et optimistes – même si 
elles traitent de sujets graves.
Dès l’entrée de la Collection 
Lambert, musée d’art 
contemporain privé d’Avignon 
(dans le sud de la France), les 
couleurs sautent au visage. 
D’abord celles d’un somptueux 
tableau de l’Américain Jean-
Michel Basquiat, Asbestos 
(1981-1982), tout en traits vif et 
coulures bleues, orange, rouges. 
Et si l’on s’attarde quelques 
secondes dans le vestibule, deux 
installations frappent le regard. 
D’abord ces pavés dont une 
face a été peinte en couleur et 
qui semblent voler sur les murs 
(Colorful Stones, 2023). Et puis, 
quand on lève les yeux vers le 
plafond, ces trois énormes pieux 
dont les pointes acérées arborent 
les couleurs du drapeau français 
: bleu, blanc, rouge (Semences 
BBR, 2023). Les enfants y 
voient des crayons de couleur 
géants – ce qu’ils sont peut-être 
– les adultes peuvent y déceler un 
propos plus politique…
Se laisser piquer par les couleurs
En un geste un peu théâtral, 
l’artiste camerounais Pascale 
Marthine Tayou désigne ses deux 
œuvres et invite à découvrir sa 
nouvelle exposition, Petits Riens 
(jusqu’au 19 novembre 2023) 
avec ces mots : « Maintenant, 
on va se laisser piquer par 
les couleurs. » Au mur, une 
déclaration d’intention en forme 
de poème précise sa démarche 
: « Les Petits Riens, c’est mon 
appel d’urgence face aux terreurs 
multiples qui me tordent les 

boyaux. Mais je ferai en sorte 
que cette aventure se transforme 
en une performance ludique, 
avec joie et humour. »
Né en 1966 à Nkonsamba 
(Cameroun), proche de l’équipe 
de la Revue noire, Pascale 
Marthine Tayou est actuellement 
domicilié à Gand, en Belgique. 
Ses installations foisonnantes 
l’ont rendu célèbre dans le 

monde de l’art contemporain 
depuis le début des années 
2000, avec des expositions à la 
Documenta de Kassel (2002) ou 
à la Biennale de Venise (2005 et 
2009). Actuellement, il présente 
à la Fondation culturelle d’Abou 
Dhabi, (jusqu’au 26 novembre 
2023), Lobi Lobi, qui rassemble 
des œuvres monumentales. Il 
est aussi présent à la Schirn 

Kunsthalle de Francfort pour 
l’expo collective Plastic World.
Transformer les poisons en 
nectars
Comme son nom l’indique, Petits 
Riens se veut une exposition plus 
modeste, plus épurée, ce qui 
ne l’empêche pas d’afficher de 
grandes ambitions. Avec les mots 
de l’artiste, cela donne : « Cette 
exposition est un laboratoire de 
poisons pour dire les choses… Et 
transformer le poison en nectar 
consommable. » En véritable 
alchimiste, Tayou métamorphose 
les douleurs en tons vifs, acidulés 
comme des bonbons. Si le la 
est donné dès l’entrée avec 
des pavés et des pieux revus 
et corrigés, l’œuvre intitulée 
Chains indique clairement le fil 
directeur de l’exposition. D’une 
salle à l’autre, le visiteur retrouve 
en effet au sol, sur les murs, au 
plafond, de grosses chaînes 
rouillées et brisées dont seules 
les cassures ont été colorées.
« Dans cette exposition en forme 
de conversation, la couleur est la 
balle dans mon arme et je m’en 
servirai pour nous extraire du 
champ des tirs, très loin des chars 
et autres flèches empoisonnées 
qui sifflent depuis bientôt trois 
mille ans dans nos prés », écrit 
l’artiste. Qui précise aussi à 
propos de Chains, avec un goût 
du jeu de mots prononcé : « Je 
veux dé-chaîner les chaînes ! »
Polysémiques, la plupart des 
œuvres exposées dans Petits 
Riens transfigurent le plomb 
(de l’histoire) en or (de l’art). 
C’est parfois très littéral, comme 
ce tableau terreux intitulé 
Sugar Cane, composé avec des 
statuettes de forme humaine 
emprisonnées dans une prison 
de cannes à sucre, ou comme ce 

Code noir Art. 4 qui enferme des 

silhouettes dans une prison de 

codes-barres.

D’autres œuvres sont plus 

subtiles, à l’instar de ce 

planisphère de terre crue, 

évidemment dépourvu de 

frontières et parsemé de paillettes 

colorées (Terre commune, 2023). 

Ou de ce labyrinthe composé 

de drapeaux nationaux (World 

Labyrinth, 2023). Partout, la 

couleur est l’onguent qui adoucit, 

soigne, répare. Ainsi, ces tôles 

ondulées qui en bien des endroits 

du monde symbolisent la misère 

des bidonvilles se transforment 

sous la patte de l’artiste en un vol 

d’oiseaux multicolores (Tornado, 

2019).

La blessure et la suture
Nombre d’œuvres présentées 

dans Petits Riens fonctionnent 

ainsi : montrer la blessure, 

proposer la suture. Ce n’est donc 

pas un hasard si bien des objets 

qui composent les créations de 

Pascale Marthine Tayou exhibent 

leurs cicatrices. Comme les 

chaises de Plastic Chairs ou les 

bouteilles en plastique d’Oxygen, 

évoquant l’une les grandes 

conférences internationales 

(Berlin, Bandoeng, Yalta…), 

l’autre notre rapport de 

prédation à l’environnement… 

Joyeux et modestes, ces Petits 

Riens proposent une bouffée 

d’optimisme : du plus sombre 

de nos vies peuvent jaillir des 

arcs-en-ciel, semble nous dire le 

docteur Tayou.

Quand l’artiste camerounais Pascale Marthine Tayou 
se fait médecin du monde

La dernière exposition d’Athr ouvre ses portes à AlUla
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L’arrière-arrière-petite-
fille d’un policier bri-
tannique qui a enquêté 

dans la traque de Jack l’éventreur 
affirme avoir découvert l’identité 
du tueur en série de prostituées 
qui a sévi dans l’est de Londres 
à la fin du XIXe siècle.
Au fil des années, des dizaines 
de personnes ont été soupçon-
nées, jusqu’à des membres de 
la famille royale et des Premiers 
ministres.
Dans un livre à paraître le mois 
prochain, Sarah Bax Horton, des-
cendante d’un policier au coeur 
de l’enquête, désigne Hyam 
Hyams, en se basant sur la des-
cription de témoins.
Dans le Sunday Telegraph, elle 
affirme que c’est la première 
fois qu’ Hyam Hyams, fabricant 
de cigares, épileptique et alcoo-
lique qui a fait plusieurs séjours 
à l’asile, est nommé comme étant 

Jack l’éventreur.
Hyams a été blessé dans un acci-
dent qui a aggravé son état et l’a 
empêché de travailler. Selon la 
thèse de l’auteure, relayée dans 
les colonnes du Sunday Tele-
graph, il violentait régulièrement 
sa femme, pensant qu’il l’a trom-
pait, et a été arrêté après s’en être 
pris à elle, ainsi qu’à sa propre 
mère, avec un hachoir.
Les témoins avaient décrit un 
homme d’une trentaine d’années, 
avec un bras raide et des genoux 
pliés. L’auteure a découvert des 
données médicales indiquant que 
Hyam Hyams, qui avait 35 ans en 
1888, avait souffert d’une bles-
sure qui l’empêchait de «plier ou 
étendre» son bras gauche, et qu’il 
avait un problème de genoux et 
souffrait d’une forme sévère 
d’épilepsie, avec des crises régu-
lières.
Au moins six femmes ont été 

tuées dans le quartier de Whithe-
chapel ou non-lon entre août et 
novembre 1888.
Les données médicales recueil-
lies dans plusieurs infirmeries et 
asiles indiquent que son déclin 
physique et mental coïncide avec 

la période des meurtres.
L’auteure conclut que le déclin 
physique et mental d’Hyams, 
exacerbé par son alcoolisme, 
l’a conduit à tuer. Les meurtres 
ont cessé fin 1888, à peu près au 
moment où Hyams a été récupé-

ré par la police comme un «fou 
errant».
Il a été incarcéré l’année suivante 
au Colney Hatch Lunatic Asy-
lum, dans le nord de Londres.
Selon le Telegraph, Paul Begg, 
auteur spécialiste de Jack l’éven-
treur qui fait autorité, soutient 
cette thèse, qu’il a qualifiée de 
«bien documentée» et «bien 
écrite». «Si vous voulez avoir 
une idée du genre d’homme que 
Jack l’éventreur pouvait être, 
Hyam Hyams pourrait l’être», a-
t-il déclaré.
En 2014, un auteur-homme 
d’affaires, Russell Edwards, 
était parvenu à la conclusion 
que Jack l’éventreur était Aaron 
Kosminski, un émigré juif venu 
de Pologne qui travaillait comme 
barbier, et déjà considéré comme 
l’un des principaux suspects. Sa 
thèse, basée sur l’ADN, avait été 
contestée.

Le septième «Mission: Impos-
sible», où Tom Cruise se débat 
contre une intelligence artifi-
cielle hors de contrôle, domine 
le box-office nord-américain, 
selon des estimations provisoires 
dimanche du cabinet spécialisé 
Exhibitor Relations.
L’opus de Paramount a engrangé 
52,6 millions de dollars pour son 
premier week-end de sortie.
Quelque 27 ans après le premier 
film, «Mission: Impossible Dead 
Reckoning» a été tourné aux 
quatre coins du monde et est pré-
vu en deux parties. Les fans de 
cascade seront comblés.
En deuxième place, «Sound of 
Freedom», thriller encensé par 
les milieux conservateurs amé-
ricains et qui raconte le combat 
d’un agent démissionnaire contre 
le trafic sexuel d’enfants en Co-

lombie, a engrangé 27 millions 
de dollars de recettes.
Ses détracteurs accusent ce film 
de faire écho à des théories du 
complot véhiculées par la nébu-
leuse QAnon dénonçant une 
supposée cabale pédocriminelle 
internationale.
Si le studio à l’origine du long-
métrage, Angel Studios, a assuré 
s’en tenir à la vérité, l’acteur 
principal Jim Caviezel et l’agent 
qui a inspiré l’histoire du film 
Tim Ballard, ont tous deux relayé 
certaines de ces théories.
Le dernier volet de la saga d’hor-
reur «Insidious: The Red Door», 
dans lequel un père et son fils 
combattent des démons, est 
quant à lui rétrogradé de la pre-
mière à la troisième place, avec 
13 millions de dollars de recettes.
C’est plus que le blockbuster 

«Indiana Jones et le cadran de la 
destinée», qui récolte pour son 
troisième week-end de sortie 
seulement 12 millions de dollars 
et figure en quatrième position.
Le long-métrage d’animation 
«Elémentaire», conte fantastique 
du studio Pixar (Disney) qui 
place l’immigration en trame de 
fond, ferme le ban du top 5 à 8,7 
millions.
Voici le reste du top 10:
6 - «Spider-Man: Across the Spi-
der-Verse» (6 millions de dollars)
7 - «Transformers: Rise of the 
Beasts» (3,4 millions)
8 - «Le Challenge» (3,3 millions)
9 - «Joy Ride» (2,6 millions)
10 - «La Petite sirène» (2,4 mil-
lions)

La présentation du film «Le 
Manoir hanté» de Disney a vu 
son tapis rouge déserté par ses 
stars, qui n’ont pas effectué le 
traditionnel travail de promotion 
pour cette première projection 
depuis que les acteurs de Hol-
lywood se sont mis en grève.
L’évènement samedi soir au parc 
Disneyland de Californie s’est 
fait beaucoup moins en fanfare 
qu’initialement prévu, avec 
l’absence des acteurs principaux 
LaKeith Stanfield, Tiffany Had-
dish, ou encore Danny DeVito et 
Jamie Lee Curtis. Le réalisateur 
Justin Simien était lui présent 
et a déclaré qu’il soutenait les 
acteurs tout en avouant qu’ils lui 

manquaient «affreusement».
Les membres du syndicat des 
acteurs SAG-AFTRA ont rejoint 
sur les piquets de grève ceux 
du syndicat des scénaristes - le 
WGA - pour paralyser Hol-
lywood, un mouvement sans 
précédent depuis plus de 60 ans.
Tous protestent contre les condi-
tions imposées par les studios.
«Je suis un réalisateur, et un scé-
nariste, et un artiste dans cette 
industrie. Et c’est vraiment, 
vraiment dur», a déclaré Justin 
Simien à l’AFP.
«Je les soutiens absolument. Et 
je prends part au combat moi-
même», a-t-il déclaré, ajoutant 
qu’il aurait aimé «faire la fête 

avec eux ici».
Les acteurs se sont mis officiel-
lement en grève à minuit jeudi 
après avoir constaté l’impasse 
des négociations avec les stu-

dios de production.
Comme les scénaristes, les 
acteurs réclament une revalori-
sation de leur rémunération, en 
berne à l’ère du streaming. Ils 
souhaitent également obtenir 
des garanties concernant l’usage 
de l’intelligence artificielle (IA), 
pour empêcher cette dernière de 
générer des scripts ou de cloner 
leur voix et image.

Une Britannique affirme avoir identifié Jack l’éventreur

Tom Cruise et «Mission: Impossible» dominent le box-office 
nord-américain

L’avant-première du nouveau Disney marquée 
par l’absence des stars en grève
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Algérie Poste lance une nouvelle application mobile

Une nouvelle 
application mobile 
«ECCP-Algérie 

Poste» a été lancée dimanche 
par Algérie Poste, permettent 
d’accéder à ses divers services 
en «toute simplicité», indique 
dimanche un communiqué de 
l’opérateur public.
«L’application ‘ECCP-
Algérie Poste’ offre une 
interface conviviale 
comportant diverses 
fonctionnalités qui permettent 
d’accéder facilement aux 

service d’Algérie Poste en 
toute simplicité», précise la 
même source.
Les citoyens peuvent 
désormais, demander 
«facilement et en toute 
sécurité» le code PIN de 
leurs cartes Edahabia, sans 
avoir besoin de remplir 
de formulaire dans ses 
bureaux de poste, ajoute le 
communiqué.
L’opérateur, qui invite à 
télécharger l’application via 
le «Play Store» du système 

«Android», affirme que 
cette initiative marque une 

«étape importante» dans 
son évolution technologique 

continue et dans sa volonté de 
satisfaire les citoyens.
Algérie Poste rappelle 
qu’il n’existe que deux 
applications officielles de 
l’entreprise en l’occurrence 
«Baridi Mob» et la nouvelle 
application «ECCP-Algérie 
Poste», mettant en garde les 
citoyens contre les fausses 
applications prétendant 
être liées à l’entreprise et 
pouvant mettre en danger les 
informations personnelles et 
financières.

Algérie Ferries annonce un changement de programme 
pour ses traversées depuis l’Italie

La compagnie 
maritime nationale, 
Algérie Ferries, a 

précédemment annoncé 
l’ouverture d’une nouvelle 
ligne reliant entre les ports de 
Annaba et d’Alger à celui de 
Gênes en Italie. Rappelons, 
ce pays fait partie de l’une 
des destinations préférées des 
Algériens pour y passer les 
vacances d’été.
Cependant, à peine entamé, 
le programme des traversées 
d’Algérie Ferries vers 
l’Italie a été chamboulé avec 
l’annulation de plusieurs 
voyages et le transfert d’autres 

traversées vers une nouvelle 
destination.
Traversées depuis Gênes 
en Italie : Algérie Ferries 
annonce le transfert de ses 
voyages vers Marseille
Dans un communiqué publié 

sur sa page officielle, le 
transporteur maritime national 
a annoncé de nouvelles 
modifications. Et ce, dans son 
programme de traversées vers 
l’Italie. Sont concernés par ce 
changement de programme 

les traversées suivantes :
• Gênes – Annaba, 
programmée pour le 22 juillet 
à 12 h 00 ;
• Gênes – Annaba, prévue 
pour le mercredi 26 juillet 
2023 à 11 h 00 ;
• Gênes – Alger, programmée 
pour le samedi 29 juillet 2023 
à 11 h 00.
Dans ce sillage, Algérie 
Ferries informe ses clients 
concernés par ces voyages que 
ses traversées seront opérées à 
partir du port de Marseille. Et 
ce, par le biais d’une desserte 
qui sera assurée par le Badji 
Mokha III. 

Par ailleurs, de leur côté, les 
voyageurs de cette compagnie 
maritime ont été déçus 
de constater ce nouveau 
changement de programme. 
Pour rappel, ces traversées ne 
sont pas les seules annulées 
depuis l’annonce de cette 
nouvelle ligne maritime reliant 
depuis le port de Gênes vers 
ceux d’Annaba et d’Alger. Une 
ligne qui est censée faciliter le 
transport des membres de la 
diaspora depuis ce pays vers 
le territoire national. Mais, 
qui ne cesse d’enregistrer 
des annulations et des retards 
depuis son ouverture.

Décès de Abdelkrim Chougui dit Krimo
Remerciement des familles Chougui et Kara

Abdelkrim Chougui, mon ami, mon beau-frère vient de nous quitter ce week-
end de ce mois de juillet 2023 à l’âge de 70 ans en son domicile à Belcourt 

(Alger), à la suite d’une maladie laissant derrière lui des enfant Billel, Asma, 
et des sœurs. Ses beaux-frères d’Annaba et d’Alger Kara, la famille Chougui 

et l’ensemble des amis et voisins du quartier Ouled Haouma du jardin 
d’essais et de l’orangerie (Annaba) qui ont compati à leur douleur vous 

diront sans embase après son enterrement au cimetière de Salambier (Alger) 
dans le carré familial, où une foule nombreuse a assisté à ses obsèques, que 
c’est un homme très apprécié par sa générosité et sa bonté, tous ne cessent 
de rappeler aujourd’hui avec fierté les merveilleux moments passés avec le 

défunt, aussi bien à Alger qu’à Annaba .
Repose en paix Krimo.

Les familles Chougui, Kara, et amis d’ici et d’outre-mer remercient toutes 
les personnes qui ont compati à leur douleur en cette pénible circonstance, 

prions Dieu le tout puissant d’accorder au défunt sa Sainte Miséricorde et de 
l’accueillir en son vaste Paradis.

A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons.

Mohamed Tayeb Zgaoula

CONDOLEANCES Annonce 

Chers lecteurs, lectrices et annonceurs 
A l’occasion de la célébration de la fête 
de « Awal Muharram », célébrons cette 
nouvelle année de l’Hégire dans l’esprit 

des hautes valeurs véhiculées par l’Islam, 
celles de la fraternité, de l’entraide et 

du vivre ensemble en paix.
Le Seybouse times a le plaisir de vous 
exprimer ses sincères et chaleureux 

vœux de santé, de bonheur et de 
prospérité et vous informe que le 

quotidien ne paraitra pas mercredi 19 
juillet 2023.


